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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Acumula la entidad 7,626 casos de VIH/Sida  
Por cada mujer con Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (Sida) hay tres hombres 
con el padecimiento en Puebla, lo que representa que el virus afecta más al género 
masculino que al femenino, según dio a conocer la coordinadora del programa de 
VIH/Sida de la Secretaría de Salud del Estado, Claudia Rivera Luna. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Al Maestro con cariño 
Los gobiernos del Partido Acción Nacional, han sido un fraude, entrelazados por los 
excesos, el despilfarro, el abuso, la impunidad en perjuicio de los mexicanos. Pocos, muy 
pocos se han salvado de la quema; los más, constituyen la frustración general y serían 
para Manuel Gómez Morín (si viviera), una vergüenza que lo volvería a matar. (Heraldo) 

   
 

 
Más iluminada que nunca 
Una noche de villancicos, juegos pirotécnicos y la presencia de más de 5 mil personas fue 
lo que se vivió en torno a la iluminación navideña de la ciudad de Puebla en el corredor 
Fuertes-Catedral. (Síntesis) 

  
 

 

Solapa ST ilegalidad de los Súper Rápidos 
Dos meses después de que fue revocada la concesión a la ruta Bicentenario por el 
accidente ocurrido el pasado 2 de octubre, las unidades que las sustituyeron, propiedad 
de la empresa Estrella Roja, denominados “Súper Rápidos”, circulan sin placas ante la 
complacencia de la Subsecretaría del Transporte local. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Proyecta Gali resucitar al Centro Histórico; crean 4 reservas territoriales 
Mediante una inversión superior a 3 mil millones de pesos, el Centro Histórico de Puebla 
capital será el eje del desarrollo turístico de la próxima administración municipal, para lo 
cual ya se crearon cuatro reservas territoriales al interior del polígono protegido por el 
INAH. (Cambio) 

  
 

 
Apuesta por reelección clase política  
La reforma política que aprobará el Senado en las próximas semanas permitirá que los 
diputados locales y presidentes municipales electos puedan reelegirse al concluir sus 
mandatos, aseguró el diputado federal del Partido de Acción Nacional (PAN), Rafael 
Micalco Méndez. (Milenio digital) 

  
 

 

Otra mina, ahora entre Cuetzalan y Tlatlahuquitepec 
Este fin de semana el municipio de Tlatlahuquitepec celebro un año de haber recibido la 
denominación de pueblo mágico  por parte de la Secretaria de Turismo federal,  pero el 
festejo llego acompañado de  de la autorización de la Semarnat la minera Autlan para 
exploración de yacimientos de oro. (La Jornada de Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 
 

 
 
 

 

 

Cobran diputados en Puebla por casas de gestión inexistentes 
Antes de concluir la LVIII legislatura en Puebla, 17 de las 26 casas de gestión de los 
diputados locales de mayoría relativa ya bajaron sus cortinas, sus direcciones son 
inexistentes o son “compartidas” con negocios particulares de los propios políticos. (e-
consulta) 

 

 
 

 

Brillan 8 millones de luces en ‘Iluminación navideña de la ciudad de Puebla’ 
El gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente Eduardo Rivera Pérez encendieron esta 
noche de domingo la “Iluminación navideña de la ciudad de Puebla” que fulgurará las 
noches de diciembre en más de 15 kilómetros, donde se colocaron más de cinco mil 
piezas luminosas decorativas que sostienen unos ocho millones de luces LED. (P. digital) 
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Puebla se viste de Navidad con más de 5 mil luces y adornos de temporada 
El gobernador Rafael Moreno Valle en compañía de su esposa Martha Erika Alonso, 
encabezó el encendido del alumbrado navideño en el Parque de la Concordia, del Zócalo 
de Puebla capital y se trasladó a lo largo del corredor Los Fuertes Catedral con adornos 
luminosos, con lo que inicia la iluminación por la temporada decembrina. (Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 
 

 

 
Rompe récord robo de combustible a PEMEX 
Pemex estima que este año el robo de combustible llegará a 7 mil 605 mdp, monto 
récord, superior al presupuesto anual de la Cámara de Diputados. (Reforma) 

  
 

 
Desactiva gobierno a 71 capos "relevantes" 
De 122 "objetivos relevantes" del crimen organizado, el gobierno federal desactivó a 71 
en el primer año de la administración, de acuerdo con el informe Desarticulación de 
Organizaciones Delictivas al que tuvo acceso EL UNIVERSAL. (El Universal) 

 
 

 

 
Diego: reforma energética con prueba piloto 
Con el propósito de contribuir de manera honesta en la discusión que se viene dando 
respecto de la reforma energética y por la enorme trascendencia que tendrá para México 
lo que próximamente se legislará sobre el particular, acepto la invitación de Carlos Marín 
para exponer mi pensamiento en el contexto de lo que considero relevante del momento 
que viven los tres partidos políticos más influyentes. (Milenio digital)  

  
 

 
El siguiente año será de la eficacia, afirma Peña Nieto 
En el primer aniversario de su gobierno, el presidente Enrique Peña Nieto dijo que las 
reformas estructurales aprobadas hasta ahora son resultado de un trabajo en equipo, 
donde todas las expresiones políticas, sin excepción, se han puesto la camiseta de 
México. (La Jornada) 

  
 

 

Crece apetito de gobiernos locales por deuda bursátil 
Después de registrar una baja del 2008 al 2011, la colocación vía la BMV mejoró en los 
últimos dos años. (El Economista Digital) 

  
 

 
Con “dictámenes falsos” quieren vía libre para los doble remolque 
La Comisión de Transportes de la Cámara de Diputados denunció que integrantes del 
panel de expertos, que están por difundir sus conclusiones para actualizar la Norma 012 
de pesos y dimensiones del autotransporte federal, han sido presionados con “dictámenes 
falsos”. (Crónica Digital) 

  
 

 
Peña pide unidad para las reformas; lo aprobado es de todos los partidos, afirma 
Al celebrar su primer año de gobierno, el presidente Enrique Peña Nieto destacó que las 
reformas aprobadas son resultado de un trabajo en equipo, en el que, “aprovechando 
nuestra pluralidad, todos nos hemos puesto la camiseta de México (...) hablo de todas las 
expresiones políticas que han hecho posibles los cambios”. (Excélsior) 

 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
SINTESIS 

• Puebla se ilumina 
Una noche de villancicos, juegos pirotécnicos y la presencia de más de 5 mil personas fue lo que se vivió en torno 
a la iluminación navideña de la ciudad de Puebla en el corredor Fuertes-Catedral. El mandatario estatal destacó 
que este tipo de acciones son de tipo mundial y que en el caso de la iluminación habrá continuidad porque los 
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focos led son ya propiedad del gobierno. El Ejecutivo refirió que es fundamental restaurar el tejido social con 
espacios recreativos y de esparcimiento para que los habitantes y el turismo los disfruten. El presidente municipal 
de Puebla,  Eduardo Rivera Pérez, destacó que la iluminación se realizó a lo largo de 15 kilómetros  y toca 42 
puntos de la ciudad de Puebla. Detalló que fue la empresa Citelum la que estuvo a cargo de la colocación de 15 
mil piezas decorativas con motivo de la Navidad. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/72364/puebla-se-ilumina/puebla  
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Iluminan a Puebla con luces navideñas 
El presidente municipal Eduardo Rivera, acompañado por el alcalde electo Antonio Gali Fayad y del gobernador 
Rafael Moreno Valle, encendió la iluminación navideña que alumbrará 15 kilómetros, 42 puntos a través de 8 
millones de luces LED instaladas en más de 5 mil piezas decorativas de las principales calles de Puebla. Rivera, 
Gali y Moreno Valle realizaron un recorrido en el turibús por las calles donde estarán instalados los adornos que 
permanecerán hasta enero de 2014. El edil capitalino insistió que los grandes trabajos y obras siempre se 
realizarán con esfuerzo conjunto entre las diferentes órdenes de gobierno, como lo viene realizando 
conjuntamente la administración municipal y estatal —a cargo de Moreno Valle Rosas— para beneficiar a los 
poblanos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115239  
 
INTOLERANCIA 

• Destina alcaldía 377 mdp de recursos a obra pública 
En 60 días, el gobierno de Eduardo Rivera tendrá que gastar 161 millones de pesos para concluir con los 538 
millones de pesos correspondientes al presupuesto asignado para 2013, aseguró el director de Obras Públicas del 
ayuntamiento de Puebla, Miguel Ángel Macip Molina. Con los 161 millones de pesos, casi 30 por ciento restante 
del recuso otorgado para la realización de obras en este año, pretenden realizar al menos 120 obras, que van 
desde la pavimentación de calles de colonias populares, construcción de líneas de agua potable, remodelaciones 
de la imagen urbana de algunas de las 17 juntas auxiliares y la construcción de un pozo de agua en Santa María 
Xonacatepec. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115238  
 
 

 
 
CAMBIO  

• RMV y ERP encienden la iluminación navideña  
La Navidad de 2013 llegó a Puebla con la iluminación de 15 kilómetros de las principales calles del Centro Histórico 
y del corredor Los Fuertes-catedral, con un total de 5 mil piezas decorativas, evento que fue encabezado por el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. Los adornos estuvieron a cargo de la empresa Citelum, y aunque 
durante el encendido del árbol y de las demás luces no se reveló el costo de estos trabajos, en días pasados el 
alcalde de la capital Eduardo Rivera Pérez informó que fue un gasto compartido con el estado por 13 millones de 
pesos. En el primer punto en donde se concentraron funcionarios de los tres niveles de gobierno para dar inicio de 
manera oficial las fiestas decembrinas fue en el lago de La Concordia en Los Fuertes, después realizar un recorrido 
en Turibús, y concluyeron con otro acto frente al palacio municipal, en donde cientos de personas se concentraron 
para disfrutar de los fuegos artificiales. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37433-rmv-y-erp-encienden-la-iluminacion-
navidena  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Exige Rivera a diputados no mezclar conflicto en Cholula con puja territorial 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reclamó a los diputados locales no usar el tema de las 
juntas auxiliares como distractor para resolver el conflicto limítrofe entre la capital y San Andrés Cholula. Afirmó 
que los legisladores deben tomar una determinación en el plazo establecido sobre la resolución definitiva al 
conflicto territorial. Señaló que hasta ahora los diputados locales solamente han entrado en declaraciones 
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mediáticas y en discusiones sobre estos temas, pero sentenció que a unas semanas de que concluya la actual 
Legislatura, el tema debe quedar definido con claridad. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/02/exige-rivera-a-diputados-no-mezclar-conflicto-en-cholula-
con-puja-territorial/  
 

 
 
MILENIO  

• Puebla se ilumina con las fiestas decembrinas 
Como parte de las festividades decembrinas, el gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera Pérez 
llevaron a cabo el encendido navideño en la zona de Los Fuertes y el zócalo capitalino. Ambos coincidieron que el 
esfuerzo conjunto entre el gobierno estatal y municipal, tendrá continuidad en la gestión del alcalde electo 
Antonio Gali Fayad. En compañía de su esposa Martha Érika Alonso, el gobernador encendió el primer árbol 
navideño en el Parque de la Concordia, donde más de 2 mil poblanos disfrutaron del evento a la par de la música 
de la Sinfónica del Estado. (Elvia García) 
http://www.milenio.com/region/Puebla-ilumina-fiestas-decembrinas_0_200380339.html  
 

 
 
E-CONSULTA 

• Encienden gobernador y alcalde iluminación navideña en Puebla 
Este domingo el gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez encabezaron el 
encendido de adornos navideños en la Angelópolis, los cuales constan de cinco mil luces tipo LED que se ubican 
en 42 diferentes puntos de la ciudad, a lo largo de 15 kilómetros. Inmuebles históricos, casonas, edificios 
modernos y gubernamentales, calles y barrios tradicionales, fueron iluminados con cientos de luces que, de 
acuerdo con las autoridades estatales, igualan a sistemas de iluminación de “ciudades de primer mundo”. (Patricia 
Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-01/gobierno/encienden-gobernador-y-alcalde-iluminacion-navidena-en-
puebla  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Brillan 8 millones de luces en ‘Iluminación navideña de la ciudad de Puebla’ 
El gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente Eduardo Rivera Pérez encendieron esta noche de domingo la 
“Iluminación navideña de la ciudad de Puebla” que fulgurará las noches de diciembre en más de 15 kilómetros, 
donde se colocaron más de cinco mil piezas luminosas decorativas que sostienen unos ocho millones de luces 
LED. Al encender el árbol navideño del Lago de La Concordia, Rafael Moreno Valle destacó que ahora la ciudad de 
los ángeles, como otras capitales del mundo, luce espectáculos de talla y calidad internacional. El gobernador 
anunció que el gobierno adquirió los adornos luminosos y cada diciembre alumbrarán la ciudad, resaltó que con 
estos espacios recreativos se busca fortalecer el tejido social e incrementar la llegada de turistas. (Abel Martínez 
Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/brillan_8_millones_de_luces_en_iluminacion_navidena_de_la_ciudad_de_p
uebla#.UpxD1OWv5KY  
 
 

 
 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Puebla se ilumina 
El gobernador Rafael Moreno Valle en compañía de su esposa Martha Erika Alonso, encabezó el encendido del 
alumbrado navideño en el Parque de la Concordia, del Zócalo de Puebla capital y se trasladó a lo largo del corredor 
Los Fuertes Catedral con adornos luminosos, con lo que inicia la iluminación por la temporada decembrina. Junto a 
los alcaldes en funciones y electo, Eduardo Rivera Pérez y Antonio Gali Fayad y sus esposas Liliana Ortiz y Dinorah 
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López de Gali, respectivamente, Moreno Valle externó que este nuevo atractivo fomentará la convivencia familiar y 
abonará a la recomposición del tejido social, además de fomentar el turismo. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/puebla-se-ilumina/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Puebla se viste de Navidad con más de 5 mil luces y adornos de temporada 
El gobernador Rafael Moreno Valle en compañía de su esposa Martha Erika Alonso, encabezó el encendido del 
alumbrado navideño en el Parque de la Concordia, del Zócalo de Puebla capital y se trasladó a lo largo del 
corredor Los Fuertes Catedral con adornos luminosos, con lo que inicia la iluminación por la temporada 
decembrina. Junto a los alcaldes en funciones y electo, Eduardo Rivera Pérez y Antonio Gali Fayad y sus esposas 
Liliana Ortiz y Dinorah López de Gali, respectivamente, Moreno Valle externó que este nuevo atractivo fomentará 
la convivencia familiar y abonará a la recomposición del tejido social, además de fomentar el turismo. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46924:puebla-se-viste-de-navidad-con-
m%C3%A1s-de-5-mil-luces-y-adornos-de-temporada&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

• RMV y ERP inauguran iluminación navideña del zócalo 
El gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, inauguraron la iluminación 
navideña del zócalo de la ciudad de Puebla, además recorrieron los 42 puntos iluminados con focos led, donde 
están incluidos la zona cívica de los Fuertes, el lago de La Concordia, El Parián, el Parque de El Carmen y el Teatro 
Principal, entre otros. El mandatario, aprovechó la ocasión para anunciar que la iluminación había sido comprada 
por el gobierno del estado, por lo cual año con año los poblanos podrán disfrutar de ella. Además se logró un 
convenio con la empresa a la que se compraron los adornos, Citelumn, que será la encargada de colocarlos y 
retirarlos cada temporada navideña. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55414&-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-y-ERP-
inauguran-iluminacion-navidena-del-zocalo  
  
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

• Iluminación navideña Fuertes-Catedral 
Rafael Moreno Valle, gobernador del estado, encabezó el encendido del alumbrado navideño en el Parque de La 
Concordia, del zócalo de Puebla capital y se trasladó a lo largo del corredor Los Fuertes-Catedral con adornos 
luminosos, con lo que inicia la iluminación por la temporada decembrina. Junto a los alcaldes en funciones y 
electo, Eduardo Rivera Pérez y Antonio Gali Fayad y sus esposas Liliana Ortiz y Dinorah López de Gali, 
respectivamente, Moreno Valle externó que este nuevo atractivo fomentará la convivencia familiar y abonará a la 
recomposición del tejido social, además de fomentar el turismo. Añadió que el esfuerzo conjunto entre su 
administración y la municipal, tendrá continuidad con la gestión que iniciará en febrero próximo, mediante una 
inversión menor, toda vez que los leds ya son propiedad pública y la empresa se encargará de dar mantenimiento 
al sistema de luces e instalarlo. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/nota-iluminación-navideña-fuertes-catedral-66693.html#.UpxcTuWv5KY  
 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Respalda propietario de casonas emplazamiento del INAH 
Jaime Maldonado Vázquez, empresario del Centro Histórico y propietario de casonas en el primer cuadro de la 
capital, se postuló a favor del emplazamiento que realizó el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) a 
dueños de inmuebles abandonados en el corazón de la ciudad para que realicen las reparaciones de las que se 
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encuentran en mal estado o iniciarán procesos legales de embargo.  En entrevista con El Sol de Puebla dijo 
apoyar las declaraciones que realizó el perito del INAH, Sergio Vergara Verdejo, el pasado 26 de noviembre, 
aunque aseguró que los dueños de las casonas deben ofrecer la lectura correcta al emplazamiento de embargo 
que fue anunciado por el especialista.  (Pilar Pérez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3210948.htm   
  

 
 
CAMBIO  

• Proyecta Gali resucitar al Centro Histórico; crean 4 reservas territoriales 
Mediante una inversión superior a 3 mil millones de pesos, el Centro Histórico de Puebla capital será el eje del 
desarrollo turístico de la próxima administración municipal, para lo cual ya se crearon cuatro reservas territoriales 
al interior del polígono protegido por el INAH. Como en el viejo proyecto bartlista del Paseo del río de San 
Francisco, el nuevo proyecto morenovallista de recuperación de la zona histórica incluye hoteles de lujo, 
restaurantes, cines, zonas comerciales y de recreación, además de que se anexaron el tren turístico Puebla-Cholula, 
el teleférico y dos estacionamientos subterráneos. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37453-detonara-tony-gali-el-centro-
historico-como-desarrollo-turistico  
 
CAMBIO  

• El estadio Cuauhtémoc será como el estadio San Mames: Gali 
Luego de su gira de trabajo en Europa, el presidente electo de la capital poblana, Antonio Gali Fayad, comparó la 
remodelación que planea el gobierno del estado en el estadio Cuahtémoc con la que actualmente se realiza en el 
estadio San Mamés, sede del Athletic de Bilbao en la liga española, donde se tiene planeada la construcción de 
grandes hoteles y una zona comercial. El modelo ha llamado la atención de equipos como el Barcelona para la 
construcción del futuro Camp Nou, según la prensa internacional. De acuerdo con el próximo alcalde poblano, tras 
su gira de trabajo en España acudió a las instalaciones del nuevo estadio, el cual lleva un 75 por ciento de avance y 
se espera quede concluido a inicios del próximo año. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/37448-el-estadio-cuauhtemoc-sera-como-el-estadio-
san-mames-gali  
 

 
E-CONSULTA 

• Será en enero cuando Gali defina a su gabinete, indica 
El alcalde electo Antonio Gali Fayad rechazó que tenga ya definido a los integrantes de su gabinete y reiteró que 
será en enero, un mes antes de tomar protesta al cargo, cuando revele los nombres. Negó también que haya 
acordado con el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, tener una lista de funcionarios y personal del 
ayuntamiento que vaya a repetir en su administración, ya que es un tema que ni siquiera ha sido tocado, afirmó. 
Al acudir como invitado a la inauguración de la Iluminación Navideña a cargo del gobernador Rafael Moreno Valle, 
Antonio Gali señaló que hasta el momento son especulaciones los nombres dados a conocer en la prensa para 
ocupar las principales carteras de su gabinete. (Genaro Munguía) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-01/ciudad/sera-en-enero-cuando-gali-defina-su-gabinete-indica  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Programa de bicicletas públicas Smart Bike da servicio a 79 poblanos al día 
En torno a la puesta en marcha del Sistema Smart Bike, el Ayuntamiento de Puebla, informó que en nueve días 
del inicio del sistema, se  ha llevado a cabo el registro de 712 personas a la fecha, de las cuales el 69 por ciento 
están en posesión de hombres y el restante 31 por ciento son mujeres. Luis Olmos Pineda, Coordinador General 
del Instituto Municipal de Planeación, manifestó que el registro de usuarios en el sistema ha sido eficiente, dado 
que el tiempo promedio del trámite es de entre seis y nueve minutos por persona, lo que representa un promedio 
diario de 79 personas Mencionó Olmos Pineda, que el 51 por ciento de los registrados se ubican en el rango de los 
21 y 35 años de edad, mientras que el 31 por ciento están entre los 36 y 50 años de edad; destacando usuarios 
con perfiles de estudiantes y trabajadores. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46909:programa-de-bicicletas-
p%C3%BAblicas-smart-bike-da-servicio-a-79-poblanos-al-d%C3%ADa&Itemid=125  
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RETO DIARIO 

• Tony Gali, a favor del rescate de parques y jardines de la capital 
El presidente municipal electo, José Antonio Gali Fayad, se pronunció a favor de la aplicación de un nuevo modelo 
de ciudad en la capital del estado, en el que el objetivo principal sea el rescate de parques y jardines, la 
electrificación y la modernidad en los servicios públicos. En entrevista, después de asistir al encendido del 
alumbrado navideño en el Parque de La Concordia, el zócalo y del Corredor Turístico Fuertes-Catedral, el ex 
secretario de Infraestructura, recordó su más reciente viaje a Barcelona, con motivo del Congreso “Smart City”, y 
del cual se dijo impresionado debido a los servicios de última tecnología que se expusieron. “Precisamente el viaje 
fue para ver qué hay de ejemplo en otras ciudades y lo que nos falta en Puebla, además, de revisar cómo 
podemos complementar los servicios en parques y jardines, trabajos en colonias populares, electrificación y la 
modernidad de servicios públicos”, subrayó. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55416&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tony-Gali,-a-
favor-del-rescate-de-parques-y-jardines-de-la-capital  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Concluye tercera edición del Festival Vive Puebla 2013 
Con la presencia del grupo de rock Café Tacuba y la exhibición de deporte extremo en las modalidades: 
motocross freestyle, autos y moto drift, cerró la tercera edición del Festival Vive Puebla 2013. Cerca de 40 mil 
almas acudieron a la explanada del Centro Integral de Servicios (CIS), a partir de las 16 horas, para presenciar 
los actos de acrobacia extrema ejecutados por motociclistas y pilotos de carreras profesionales, además de la 
música de una de las bandas pioneras del rock en español. El gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas y 
su esposa, la presidenta del Patronato SEDIF, Martha Erika Alonso, presenciaron la exhibición y el concierto. (Alan 
A. Luis Diego, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3210955.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Buscan certificación internacional para el Observatorio Ciudadano de Seguridad 
Para el mes de enero a más tardar, el Observatorio Ciudadano de Seguridad del Municipio de Puebla, se certificará 
con estándares internacionales y se integrará a la Red Nacional de Observatorios Ciudadanos, para promover 
políticas de combate a la delincuencia en la ciudad y todo el país, adelantó su presidente, José Migoya Nuño. En 
entrevista reveló que hace pocos días que firmó un convenio con el presidente del Observatorio Nacional 
Ciudadano de Seguridad Pública, Francisco Rivas Rodríguez, y con la organización civil México Evalúa, para iniciar 
en unos días la capacitación y conseguir la certificación del funcionamiento del organismo local. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3210958.htm  
 

  
 
INTOLERANCIA 

• Solapa ST ilegalidad de los Súper Rápidos 
Dos meses después de que fue revocada la concesión a la ruta Bicentenario por el accidente ocurrido el pasado 2 
de octubre, las unidades que las sustituyeron, propiedad de la empresa Estrella Roja, denominados “Súper 
Rápidos”, circulan sin placas ante la complacencia de la Subsecretaría del Transporte local. En un recorrido 
realizado por Intolerancia Diario se pudo comprobar cómo la mayor parte de las unidades de “Súper Rápidos”, 
que cubren la ruta que tenía la Bicentenario, carecen de placas, a pesar de que es un ordenamiento obligatorio 
que establece la Ley del Transporte para el Estado de Puebla, reformada el 12 de agosto de 2012. (Francisco 
Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115230  
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PERIODICO DIGITAL 

• Proyectan nuevo rostro para el Estadio Cuauhtémoc, similar a instalaciones españolas 
El Estadio Cuauhtémoc de Puebla será un inmueble deportivo de primer mundo, garantizó el presidente electo de 
la capital poblana, Antonio Gali Fayad, incluso dijo que sería “muy similar” al proyecto del nuevo estadio San 
Mamés, en el que juega el Athletic de Bilbao, en España. Al regresar de su gira por la península ibérica dijo que en 
conjunto con el gobierno estatal pretenden que la zona donde se localiza el estadio en el que juega el Puebla F.C. 
se transforme en un nodo comercial, turístico y deportivo de primer mundo. “Necesitamos otra cara de esa 
entrada de la ciudad, ya teniéndola con hoteles, con un estadio más completo, con comercios, ese lugar va a ser 
un polo de desarrollo y de turismo importante, además de creación de empleos; afortunadamente el proyecto está 
avanzado, es un proyecto de estadio de primer mundo, vengo de estar en el de Bilbao, en San Mamés, donde 
llevan casi 75 por ciento, falta sólo 25 por ciento para cerrarlo y va a ser algo muy similar”, declaró a la prensa. 
(Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/proyectan_nuevo_rostro_para_el_estadio_cuauhtemoc_similar_a_instalacion
es_espanolas#.UpxATOWv5KY  
 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  
I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
• Información del nuevo precio del gas licuado, entra a partir de este mes y ni diciembre nos perdonan. De 

acuerdo con la secretaría de economía el precio del litro de gas natural es de 6 pesos con 87 centavos.  
• Miles de luces de led en miles de anuncios navideños fueron encendidos ayer en la ciudad, la verdad en un 

recorrido por la madrugada esta muy padre.  
• Cerca de 40 mil personas se dieron cita en el CIS por la clausura del evento Vive Puebla, 5 días de 

espectáculo, con pirotecnia, autos, un evento grandote y además Café Tacuba, ya se imagina el 
“pachangón”.  

• El secretario de Medio Ambiente, Alejandro Fabre, reconoció que el ayuntamiento no había obtenido los 
permisos ante la Conagua para la barranca del Chiltepeque, se habían solicitado varios requisitos pero esos 
permisos ya fueron presentados.  

• Franeleros del primer cuadro de la ciudad exigen que también se les regularice a ellos y no sólo a los que 
laboran en la periferia de la ciudad.  

• El sistema DIF municipal realiza jornadas de cirugía de cataratas.  
• Hablaremos en materia de empleo solo el 27% de efectividad han tenido las ferias del empleo en Puebla, 

según las cifras de la STyPS.  
• Protección Civil municipal podría clausurar definitivamente la recicladota Moterrosa por el incendio 

registrado en la empresa ubicada en el camino a La Resurrección. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
• Ayer el gobernador RMV y el presidente municipal ERP, encendieron los adornos navideños de esta ciudad 

de Puebla, como le digo la zona de los Fuertes, la calzada Zaragoza, la zona de la 2 norte, el primer 
cuadro de la ciudad, la zona de Analco, la avenida Juárez, el jardín de El Carmen, todo luce hoy muy 
bonito.  

• Se clausuro en el CIS de Puebla, en vía Atlixcáyotl, llegaron las motos, automóviles y hubo más de 40 mil 
asistentes para ver a Café Tacuba era impresionante la cantidad de personas que se reunieron en éste 
lugar.  

• Sobre los ambulantes, la actuación del ayuntamiento ha sido muy tibia, esto es lo que dicen los 
comerciantes establecidos.  

• En cuanto a los homicidios uno más en la sierra Norte, encuentran amarrada a una persona, de pies y 
manos, baleado y ejecutado en la sierra Norte, se investiga porque es una persona de otro estado.  
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A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  
I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
• El Secretario de Servicios Públicos, Alejandro Fabre, señala que el 80% de iluminación navideña en la 

capital, la esta `pagando al Ayuntamiento. Dice que un adorno equivale a solo el gasto de un foco. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 
• El gobierno del estado y el ayuntamiento de Puebla encendieron oficialmente el alumbrado navideño de la 

ciudad. Tanto el Gobernador como el edil afirmaron que este es un atractivo para la ciudadanía y los 
visitantes. 

• Preparan en Puebla la mega-marcha para este domingo 11 de diciembre contra la concesión del SOAPAP, 
para tal efecto marcharán diversas organizaciones. 

• La crisis política de San Andrés Cholula y la solicitud de licencia del alcalde suplente, Andrés Coyotl, no van 
a retrasar al poder legislativo en la solución al conflicto territorial. 

• Los frentes fríos en la capital han afectado a los habitantes de las juntas auxiliares como San Miguel Canoa 
y San Aparicio, esto lo informó la dirección de protección civil. 

• La Dirección de Planeación Municipal, informó que hasta el momento mil 712 personas en su mayoría 
hombres han obtenido la credencial para el programa “Smart Bike”. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
• Puebla es segundo lugar en transparencia presupuestal. 
• Acumula el SOAPAP más de 170 morosos. 
• Presenta diputado priísta 3 propuestas para reubicación de tianguis en Texmelucan. 
• Alistan empresarios pago de aguinaldos a partir del 15 de diciembre. 
• Abren un mini golf en el jardín del Arte y este diciembre será gratuito. 
• Inauguran una mega iluminación navideña en Puebla, son 15 km con piezas alusivas a la temporada. 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
• Aseguran a 5 sujetos por el delito de portación de arma en Huejotzingo, le fueron decomisados varios 

teléfonos celulares y envoltorios con droga.  
• Un trailer se queda atorado en el puente 475 después de varias horas de sudar la gota gorda, la unidad y 

el chofer logran salir de reversa.  
• La navidad llegó a Puebla, la Angelópolis tiene una iluminación sin precedentes para ésta época 

decembrina.  
• Se registran 40 nuevos casos de influenza en la capital poblana.  
• Hallan el cuerpo de una menor de edad en un desagüe, sobre la niña había una enorme piedra.  
• Los niños violentos se vuelven agresivos por el ejemplo que ven en su casa. 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
• Cobertores donados de la campaña “Que Puebla no tenga frío” encabezada por Televisa llegaron a manos 

de las familias más necesitadas ubicadas al interior del estado. 
• Con motivo del día internacional de la lucha contra el Sida, organizaciones no gubernamentales realizaron 

una rodada de bicicletas que partió del zócalo al barrio de San Antonio. 
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• El Grupo de Operaciones Especiales recibió capacitación impartida por el grupo S.W.A.T. así como del 
departamento de seguridad. 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Inaugura Moreno Valle nuevos atractivos en el Jardín del Arte    
El Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró nuevas instalaciones deportivas en el Jardín del Arte, y clausuró en 
compañía de la presidenta del SEDIF, Martha Erika Alonso, la edición 2013 de Vive Puebla, ante más de 40 mil 
poblanos y visitantes reunidos en el CIS. A partir de ahora, dijo, los asistentes al Jardín del Arte tienen a su 
disposición un mini golf, una cancha de basquetbol y un módulo de información turística que harán más 
placentera su estancia. Indicó que durante el mes de diciembre el "golfito" de 18 hoyos será gratuito. Abrirá al 
público de 11 a 21 horas. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3210947.htm  
 

 
 
EL HERALDO  

• Al Maestro con cariño  
Monumentos que representan los excesos, el abuso, el despilfarro, la corrupción, en perjuicio de los mexicanos 
Los gobiernos del Partido Acción Nacional, han sido un fraude, entrelazados por los excesos, el despilfarro, el 
abuso, la impunidad en perjuicio de los mexicanos. Pocos, muy pocos se han salvado de la quema; los más, 
constituyen la frustración general y serían para Manuel Gómez Morín (SI VIVIERA), una vergüenza que lo volvería 
a matar. Superaron el límite de la opacidad y el cinismo, cuando tanto criticaron el PRI. Hay dos ejemplos que 
tocan la cúspide de la corrupción, esos son Felipe Calderón Hinojosa, cabecilla actual del PAN y el Gobernador de 
Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, obsesivo personaje que está decidido a ser Presidente de la República en 2018, 
así tenga que pisar la ley, doblegarse hipócritamente ante los poderosos y traicionar a su propia sombra. Su 
proyecto está listo y camina. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-01/portada/al-maestro-con-carino  
EL HERALDO 

• Promocionar imagen de RMV, prioritario en presupuesto de 2014  
Los organismos o dependencias que tienen que ver con la promoción a la imagen del Gobernador Rafael Moreno 
Valle, son los más beneficiados con el presupuesto del 2014; en contraste, los más castigados serán las 
instituciones de educación superior y todas las relacionadas con el agua y saneamiento, luego de la privatización 
del vital líquido, aseguró Alejandro Chávez Palma de la facultad de Economía de la Universidad Autónoma de 
Puebla (UAP). Explicó que hace unos días, por unanimidad, el pleno del Congreso de Puebla aprobó el Paquete 
Fiscal del Estado 2014, que contempla la ley de Ingresos y Egresos por un monto de 64 mil 946 millones 802 mil 
pesos, en comparación con el año pasado hubo un incremento real del 8 por ciento; sin embargo, dijo, está mal 
distribuido. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-01/portada/promocionar-imagen-de-rmv-prioritario-en-
presupuesto-de-2014  
 
EL HERALDO 

• El Soapap no está en quiebra: ASA  
a Asamblea Social del Agua aseguró que es una mentira que el Sistema Operador de los Servicios de Agua 
Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla (SOAPAP) esté en números rojos, ni que necesite una inversión, 
ya que es operable, “el activo es muy grande y las deudas por cobrar también”. Gilberto Montalvo González, 
integrante de la Asamblea Social del Agua explicó que de acuerdo a los estados financieros del SOAPAP al 30 de 
septiembre del 2013, el organismo estatal tenía un activo de 9 mil 316 millones 620 mil 401 pesos, es decir, el 
ingreso va en aumento si se compara con el estado financiero al 31 de diciembre del 2012, que era de 9 mil 140 
millones 222 mil 103 pesos. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-01/portada/el-soapap-no-esta-en-quiebra-asa  
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EL HERALDO 

• Programa “Honesto”, de la Contraloría, es una farsa  
La organización Miocup Cnpa Mn denunció que el 01 800 HONESTO (4663786), programa a cargo de la Secretaría 
de la Contraloría (SC) estatal, es una farsa. La integrante de la organización, Leticia Reyes Juárez, dio a conocer 
que la ONG se enteró de dos personas que denunciaron a un médico por acoso sexual ante la SC; sin embargo los 
trámites burocráticos hicieron que no se concretará una de las quejas. “Una de las chica tenía que acudir el 18 y 
otra el 19 de noviembre a ratificar su denuncia ante la Secretaría de la Contraloría, pero les cambiaron la fecha 
para el 25 de noviembre, solamente que una fue notificada y la otra no”, detalló. Se presentó una queja ante la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos, declaró, “y la otra no la pudimos concretar con la Contraloría, realmente 
es una farsa que llames al 01 800 HONESTO y pongas tu denuncia y es que seguramente este servicio le sea 
funcionable a la gente de la ciudad pero no a los que vivimos en el interior del estado”. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-01/portada/programa-honesto-de-la-contraloria-es-una-farsa  
 

 
 
SINTESIS 

• Previene SSEP sobre VIH en Puebla 
En el marco de la conmemoración del Día Mundial de la lucha contra el SIDA, la Secretaría de Salud del Estado de 
Puebla (SSEP), realizó este 1 de diciembre una jornada de pruebas rápidas de detección del VIH en el barrio de 
San Antonio, con lo que se refrenda el compromiso de reforzar las acciones de prevención de enfermedades de 
transmisión sexual a través del Programa Estatal de VIH e ITS en beneficio de hombres, mujeres y jóvenes que 
han iniciado su vida sexual. Durante la jornada, la responsable estatal del Programa de VIH de la SSEP, Claudia 
Rivera Luna, reiteró que el objetivo es acercar a la población en general tanto la información de prevención y 
orientación, como los servicios de detección, principalmente dirigidos a las personas con vida sexual activa, para 
así prevenir los contagios de VIH, reducir el número de personas infectadas con el virus, así como las muertes 
causadas por el SIDA. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/72351/-previene-ssep-sobre-vih-en-puebla/puebla  
 
SINTESIS 

• Evaluarán solicitudes de estancias infantiles 
El delegado en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Juan  Manuel Vega Rayet, informó que 
fueron turnadas a la dependencia entre 15 y 20 solicitudes de apertura de estancias infantiles en la ciudad de 
Puebla y la zona conurbada, las cuales serán evaluadas el año entrante. El funcionario federal pormenorizó que 
este año, la Federación destinó mil 300 millones de pesos para guarderías, siendo 440 inmuebles los que existen 
en la entidad, con 13 mil 200 niños y niñas a su resguardo. "Si todas reúnen los requisitos adelante, está abierto 
para todo el estado, pero específicamente se abren más en la zona conurbada y en la ciudad de Puebla, donde 
hay más densidad poblacional por las madres que trabajan y dejan a sus hijos en las estancias", declaró en 
entrevista. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/72349/evaluaran-solicitudes-de-estancias-infantiles/puebla  
 
SINTESIS 

• Pide diputado revisión de concesiones 
Ante la creación de la segunda línea del Metrobus, el diputado presidente de la Comisión de Transportes del 
Congreso local, Jorge Garcilazo Alcántara consideró conveniente que se realice 'una limpia de las concesiones' de 
las rutas que transitan en la 11 norte-sur. En entrevista, explicó que los dueños  del transporte urbano, se quejan 
de la entrada del transporte moderno, debido a que sus concesiones no son regulares. Por tanto, advirtió que con 
la llegaba del Metrobús al corredor 11 Norte-Sur saldrán las irregularidades cometidas por concesionarios del 
transporte público. 'No están tan regulares como ellos creen', dijo al tiempo que reiteró hay rutas que obtuvieron 
la ampliación de su parque vehicular sin previo estudio por parte de los gobiernos pasados. El diputado aprovechó 
el escenario para comentar que aproximadamente 178 rutas son las que circulan o cruzan este corredor de la 11 
Norte-Sur. (Irene Díaz Sánchez) 
http://sintesis.mx/articulos/72348/pide-diputado-revision-de-concesiones/puebla  
 
SINTESIS 

• Estimularán autoconsumo con Ley de Agricultura Urbana 
Diputados local aprobaron la nueva Ley de Agricultura Urbana para el estado de Puebla, a través de la cual se 
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impulsará la agricultura de traspatios o en azoteas, ello significa que se estimula el auto consumo de los 
productos que cosechen las familias. Esta nueva legislación surge a propuesta de la bancada del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), y observará que la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y 
Ordenamiento Territorial busque los elementos para que se impulsen los hábitos saludables, la accesibilidad a 
ciertos alimentos, y la producción limpia, ecológica y sostenible de éstos, así como el aprovechamiento y manejo 
de residuos orgánicos para la agricultura. Asimismo se busca que el gobierno del estado cree un fondo para 
impulsar este tipo de actividad en distintos municipios de la entidad, lo cual tendría que ser regulado por la propia 
dependencia responsable. (Irene Díaz Sánchez) 
http://sintesis.mx/articulos/72347/estimularan-autoconsumo-con-ley-de-agricultura-urbana/puebla  
 

  
 
INTOLERANCIA 

• Inunda propaganda legislativa la ciudad 
Los legisladores del PAN realizan una campaña de información a través de espectaculares y redes sociales para 
dar a conocer sus acciones legislativas en San Lázaro. En lugar de organizar un informe ostentoso, el grupo de 
diputados poblanos panistas federales, desde el domingo pasado, en que colocaron espectaculares en el 
Periférico, difunde sus iniciativas. En vehículos de transporte público se difunde la propaganda sobre sus acciones 
legislativas. Además, en páginas de Facebook y de Twitter cada uno de los diputados difunde las acciones que ha 
realizado. Aunque en su propaganda los diputados presentan sus acciones de acuerdo con el grupo Impacto 
Legislativo, que es una asociación civil sin fines de lucro cuyo objetivo principal es el estudio del Poder Legislativo 
y la transparencia, al dar seguimiento, monitoreo, realización de análisis y recomendaciones en la materia, en 
total los diputados panistas han presentado cuatro iniciativas de ley. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115224  
 
INTOLERANCIA 

• “Morena gana con la consulta ciudadana” 
Luego de que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se sumara a la propuesta de realizar una consulta 
ciudadana sobre la privatización del servicio del agua, el analista político Manuel Díaz Cid afirmó que, en el tema, 
el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) gana un punto porque fueron ellos quienes lo propusieron: 
“Eso sí es un triunfo, ahora hay que ver cómo lo van a manejar porque yo no quisiera adelantar juicios pero, 
conociendo las decisiones de Andrés Manuel López Obrador en el zócalo de la ciudad de México, de levantar la 
mano para una decisión, me genera poca confianza de que el mecanismo funcione. Qué bueno que se intente, 
pero con buenos métodos, porque eso ayudaría a acercar a los partidos políticos a la sociedad”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115223  
  

 
 
CAMBIO  

• Califica RMV de excelente el primer año de Peña Nieto 
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle avaló el primer año de gobierno del Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, y dijo que sus principales logros son las reformas que han sido aprobadas, pues dijo que son la 
base para el desarrollo del país. Destacó principalmente la educativa y la fiscal, además de señalar que la reforma 
política que está en puerta también es importante, por lo que refrendó apoyo total al gobierno federal. "Ahora hay 
que apoyarlo para que esas reformas se echen a andar", dijo en entrevista al término del encendido de luminarias 
en la ciudad, evento con el que dio inicio de manera formal la temporada decembrina. Consideró que se "han hecho 
grandes transformaciones en el marco jurídico, grandes reformas en telecomunicaciones, la financiera y educativa, 
que son las bases para que el país se siga desarrollando". (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37437-avala-moreno-valle-primer-ano-de-
gobierno-de-pena  
 
CAMBIO  

• RMV viajará a Colombia a la Cumbre de Gobernadores 
Rafael Moreno Valle asistirá como presidente de la Conago a la Cumbre de Gobernadores que se desarrollará en 
Colombia a partir del próximo miércoles, evento en el que participará en el panel denominado Fortalecimiento 
regional para el desarrollo nacional, junto al presidente del país anfitrión, Juan Manuel Santos Calderón y el ex 
primer ministro británico, Tony Blair. El gobernador de Puebla aprovechará el viaje a Colombia para realizar una 
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gira de trabajo, pues tras la conclusión de este foro que organiza la Federación Nacional de Departamentos en la 
región de Valledupar, Moreno Valle se trasladará a Bogotá para negociar la atracción de inversiones a la entidad. 
(Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37429-rmv-viajara-a-colombia-a-la-cumbre-
de-gobernadores  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Por segunda ocasión, Jesús Romero Toxqui asume la alcaldía de San Andrés Cholula 
El regidor de Gobernación del ayuntamiento de San Andrés Cholula, Jesús Romero Toxqui, asumió el cargo de 
alcalde interino de este municipio por segunda ocasión en el año. La asunción de Romero Toxqui, a quien se le 
acusa de una malversación de casi 20 millones de pesos del erario, sucede luego de la separación del cargo del 
edil suplente Andrés Coyotl Coyotl, quien enfrenta una investigación por la misma situación ante la Comisión 
Inspectora de la Auditoría Superior del Estado (ASE). La semana pasada el cabildo de San Andrés Cholula notificó 
por escrito a la ASE las anomalías financieras detectadas en el periodo del mandato de Andrés Coyotl, menor a los 
cuatro meses de administración. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/02/por-segunda-ocasion-jesus-romero-toxqui-asume-la-
alcaldia-de-san-andres-cholula/  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Señalan campesinos que Cruz Azul busca protección estatal para no cumplir acuerdos 
La empresa Cycna de Oriente, propietaria de la marca de cementos Cruz Azul, se protege con el gobierno del 
estado para evitar cumplir con los acuerdos que firmó en enero de 2007 con ejidatarios y campesinos de la región 
de Tuzuapan, Palmarito y Palmar de Bravo con la finalidad de que pudiera instalarse y explotar los cerros que 
forman parte de la reserva de la biósfera Tehuacán–Cuicatlán. A casi siete años, la empresa sigue buscando la 
protección estatal cada vez que los campesinos exigen su derecho, afirmó Maurilio Rosas Morales, de la 
organización civil EcoTuzuapan, quien recordó que en mayo pasado volvieron a reunirse con los representantes de 
la empresa, “pero el gobierno estatal los protegió para que no se les obligara a nada”. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/02/senalan-campesinos-que-cruz-azul-busca-proteccion-estatal-
para-no-cumplir-acuerdos/  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Evidenciarán reformas en transparencia transgresiones de la CAIP: Amedi 
Las transgresiones a la Constituciones que se han cometido en varias resoluciones de la Comisión de Acceso a la 
Información Pública y Protección de Datos (CAIP) se harán más evidentes con las reformas en materia de 
transparencia que aprobó el Poder Legislativo federal, opinó la presidente de la Asociación Mexicana de Derecho a 
la Información Capitulo Puebla (Amedi), Lilia Vélez Iglesias. “Lo mejor para los estados es que el IFAI podrá 
revisar las resoluciones de los órganos garantes estatales, además de que en un año deberá promulgarse una ley 
general de transparencia que se aplicará en todo el país. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/02/evidenciaran-reformas-en-transparencia-transgresiones-de-
la-caip-amedi/  
 

 
 
MILENIO  

• La reforma política no desaparecerá al IEE 
El proyecto de dictamen de la reforma político-electoral que presentaron legisladores del PAN, PRI y PRD 
establece que el Instituto Nacional de Elecciones (INE) absorbería a los institutos electorales y designaría a los 
consejeros de los estados a partir del 2018. Con ello los actuales consejeros del Instituto Electoral del Estado 
(IEE) concluirían un año antes el periodo para el que fueron elegidos por el Congreso del Estado, el cual finaliza 
en octubre de 2019. A partir de la reforma, los institutos estatales adquirirían autonomía constitucional y cada 
uno estaría conformado por siete consejeros designados por el INE dos menos de los que tiene el IEE. (Cirilo 
Calderón) 
http://www.milenio.com/politica/reforma-politica-desaparecera-IEE_0_200380324.html  
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MILENIO  

• Diputados y alcaldes podrán reelegirse en 2018 
La reforma política que aprobará el Senado en las próximas semanas permitirá que los diputados locales y 
presidentes municipales electos puedan reelegirse al concluir sus mandatos, aseguró el diputado federal del 
Partido de Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco Méndez. Según el proyecto, de aprobarse la propuesta se 
establecerá que los senadores puedan reelegirse hasta por un periodo y los diputados federales y locales por tres, 
mientras que los ediles por un periodo más. De esa manera, senadores y diputados federales y locales podrían 
ocupar sus cargos hasta por 12 años, y los ediles por un sexenio. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/politica/Diputados-alcaldes-podran-reelegirse_0_200380320.html  
 

 
 
E-CONSULTA 

• Cobran diputados en Puebla por casas de gestión inexistentes 
Antes de concluir la LVIII legislatura en Puebla, 17 de las 26 casas de gestión de los diputados locales de mayoría 
relativa ya bajaron sus cortinas, sus direcciones son inexistentes o son “compartidas” con negocios particulares de 
los propios políticos. Para la manutención de estos inmuebles, el Congreso local aporta a cada legislador 48 mil 
700 pesos mensuales, que en teoría cubre también gestiones y pago a personal de apoyo de los representantes 
populares. Adicionalmente, los diputados reciben un bono anual de un millón de pesos para supuestas labores de 
gestión social y cuyos recursos se entregan en tres ministraciones a lo largo del año. Cabe señalar que la dieta 
mensual de los legisladores poblanos asciende, entre sueldo -60 mil 50 pesos- y compensación -48 mil 700-, a 
108 mil 750 pesos, más otros apoyos por concepto viáticos, pago de celular y vales de gasolina. (Corresponsales 
Municipios Puebla) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-01/politica/cobran-diputados-en-puebla-por-casas-de-gestion-inexistentes  
 
E-CONSULTA 

• Sin claridad, gasto de ayuda parlamentaria entre diputados de Puebla  
En la opacidad es como se mantiene la entrega y el uso de los recursos que cada mes se entrega a los 41 
diputados por concepto de apoyo de gestión parlamentaria, actividad de la que no existe un reporte sobre los 
beneficios que los representantes populares han hecho en sus distritos. Aunque los diputados locales han 
asegurado que el sitio electrónico del Congreso del estado tiene calificaciones aprobatorias por parte de 
Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA) y de la Comisión para el Acceso a la Información Pública 
(CAIP), la realidad es que no se hace pública la cantidad que los legisladores reciben mensualmente por gestión 
parlamentaria.. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-01/gobierno/sin-claridad-gasto-de-ayuda-parlamentaria-entre-diputados-de-
puebla  
 
E-CONSULTA 

• Avalará Puebla las leyes de Peña aprobadas por el Congreso federal: RMV 
Para armonizar las reformas que el Congreso de la Unión ha aprobado a propuesta del presidente Enrique Peña 
Nieto, el gobernador Rafael Moreno Valle anunció la aprobación de las mismas en los estados del país. En su 
calidad de presidente de la Conferencia Nacional de Gobernador (Conago), Rafael Moreno Valle, dijo que 
recientemente los miembros del organismo acordaron actualizar los marcos jurídicos de las entidades a través de 
la aprobación de las reformas constitucionales por el Poder Legislativo de cada una de éstas. Durante entrevista 
citó como ejemplo que en el estado de Puebla iniciará la actualización del marco legal con la Reforma Educativa, 
pues el espíritu de la misma es mejorar la calidad del tipo de enseñanza que se imparte a los alumnos. (Patricia 
Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-01/gobierno/avalara-puebla-las-leyes-de-pena-aprobadas-por-el-congreso-
federal-rmv  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Sentó presidente Peña en su primer año bases para el desarrollo: RMV 

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, en su calidad de presidente de la Conferencia Nacional de 
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Gobernadores (CONAGO), exhortó a las fuerzas políticas, sociales y civiles de la nación a apoyar la 
implementación de las reformas constitucionales que consiguió en su primer año de gobierno el presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto. Rafael Moreno Valle expresó que en 365 días el gobierno federal sentó las bases 
para el impulso y desarrollo de México, dijo que en este periodo el representante del Poder Ejecutivo propició 
grandes transformaciones en el marco jurídico, resaltó las reformas Educativa, en Telecomunicaciones y 
Hacendaria.. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/sento_presidente_pena_en_su_primer_ano_bases_para_el_desarrollo_rmv#
.UpxBxuWv5KY  
 
PERIODICO DIGITAL 

• Inaugura Moreno Valle mini golf y cancha de basquetbol en Jardín del Arte 
Durante todo el mes de diciembre estará a disposición de los poblanos de manera gratuita el nuevo mini golf que 
inauguró esta tarde el gobernador Rafael Moreno Valle en el Jardín del Arte. Además del atractivo “golfito” de 18 
hoyos, que abrirá al público del 11 a 21 horas, habrá una cancha de basquetbol y un módulo de información 
turística a disposición de los poblanos. Moreno Valle destacó que con eventos artísticos y culturales, así como con 
la ampliación de los atractivos, en Puebla capital y su zona conurbada se fortalece la convivencia familiar y se 
incentiva la llegada de visitantes. El Ejecutivo poblano inauguró la cancha de basquetbol en compañía del niño, 
Carlos Alfredo López Téllez, quien durante una visita al Parque Lineal le solicitó la construcción de la misma. 
(Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/inaugura_moreno_valle_mini_golf_y_cancha_de_basquetbol_en_jardin_del_
arte#.UpxC4eWv5KY  
 
PERIODICO DIGITAL 

• Enciende Esparza el tradicional árbol de navidad universitario en el CCU 
En medio de un ambiente completamente familiar, la noche de este domingo, ante cientos de poblanos, el rector de 
la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, encabezó el ya tradicional encendido 
del árbol monumental de navidad que año con año es instalado en la Plaza Banderas del Complejo Cultural 
Universitario (CCU). En su discurso, Esparza Ortiz, habló de lo importante que es organizar para la máxima casa de 
estudios este tipo de actividades que en primer lugar buscan privilegiar la convivencia familiar entre la sociedad de 
Puebla y ponen a consideración del público la inventiva y creatividad tanto de los académicos como estudiantes de 
la universidad, quienes se disfrazaron de Reyes Mayos e incluso elaboraron piñatas. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/enciende_esparza_el_tradicional_arbol_de_navidad_universitario_en_el_ccu
#.UpxFDuWv5KY  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Denuncian por extorsión al edil de Ixtepex 
El presidente municipal de Ixtepec, Fausto Sainos Gómez, es acusado por una empresa de solicitar diezmos del 40 
por ciento por cada obra. Jesús Contreras Velázquez, abogado de los representantes de la firma Itecox S.A. de 
C.V., denunció que el edil se quedó con 700 mil pesos del millón ochocientos mil que tenía que pagarle a la 
compañía que representa. Dio a conocer que la empresa construyó una escuela en el municipio y que se ha negado 
cubrir a la totalidad, bajo el argumento de que le corresponde un porcentaje por haber entregado el trabajo, y que 
ese no fue el acuerdo inicial. Dijo que por esta situación, el edil fue denunciado por los delitos de abuso de 
autoridad, peculado y extorsión. Según el afectado, el funcionario tomó ese dinero asegurando que era su 
“comisión”, además de que debía pagar una casa que adquirió en el estado de Tlaxcala. (José Romero)  
http://contraparte.mx/denuncian-por-extorsion-al-edil-de-ixtepex/  
 

 
 
 
PUEBLA ON LINE 

• BUAP: rector enciende árbol monumental de Navidad en el CCU 
A la cuenta regresiva de diez y al unísono de cientos de voces, el Rector Alfonso Esparza Ortiz encendió las 40 mil 
luces led del Árbol de Navidad más grande de la ciudad: el del Complejo Cultural Universitario de la BUAP, cuya 
altura es de 35 metros. En su mensaje, deseó bendiciones y felicidad a las familias allí reunidas, durante la 
temporada navideña. Hacia las 19:15 horas, cientos de poblanos y universitarios rodearon la base de 20 metros 
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de diámetro del Árbol de Navidad del CCU para observar el espectáculo del encendido de luces, con el cual la 
Benemérita Universidad  Autónoma de Puebla inició las fiestas decembrinas, en armonía con la sociedad y su 
comunidad. Tras señalar que dicho acto es ya un referente en Puebla, Esparza Ortiz dio la bienvenida a los 
asistentes y celebró la gran participación: “Es una fiesta que promete mucho y promete ser mejor cada vez, en la 
que se aprecia una gran integración de universitarios y ciudadanos”, dijo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46929:buap-rector-enciende-
%C3%A1rbol-monumental-de-navidad-en-el-ccu&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

• PRD deja tarde el Pacto por México; habrá madruguete en Reforma Energética: IDN 
Fue tardía la salida del PRD del Pacto por México,  pues advierten un madruguete en  la aprobación de la reforma 
energética que  de acuerdo a lo que ha trascendido se tiene prevista para el próximo 12 de diciembre, como lo 
hicieron con el Fobaproa, acusó Jorge Méndez Spínola, líder de la corriente de Izquierda Democrática Nacional 
(IDN). "Sí consideramos que fue tardía la salida del Pacto Por México y Nueva Izquierda maniobró para ir dejando 
que fuera el Congreso Nacional el que lo definiera", señaló. Externó que está a la vista de todos que el Pacto por 
México sólo utilizó al PRD para los fines del gobierno federal y de la derecha. En tanto, el sol azteca logró recabar 
el millón 700 mil firmas para exigir al gobierno federal que lleve la Reforma Energética a Consulta Ciudadana. Por 
tal razón el partido hará una marcha  el próximo 3 de diciembre para entregar las firmas al Congreso de la Unión 
y a la SCJN para exigir que se lleve a cabo la consulta. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46926:prd-deja-tarde-el-pacto-por-
m%C3%A9xico-habr%C3%A1-madruguete-en-reforma-energ%C3%A9tica-idn&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

• Matan a juez de paz en Teotlalcingo 
La tarde del domingo murió por dos impactos de arma de fuego, el juez de paz de la ranchería San Juan Tlale, del 
municipio de San Felipe Teotlalcingo. Al lugar acudió personal del Ministerio Público de Huejotzingo para hacer el 
levantamiento del cadáver. Se requirió la colaboración de policías de los municipios aledaños, al concentrarse por 
lo menos 200 pobladores, quienes pedían el esclarecimiento de la muerte. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46927:matan-a-juez-de-paz-en-
teotlalcingo&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

• Arzobispo de Puebla pide respeto para los enfermos de Sida 
En el marco del Día Mundial de la Lucha contra el Sida, el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, llamó a 
la feligresía a no discriminar a las personas que presentan esta enfermedad que a la fecha en el estado, se 
calcula, son 7 mil. Afirmó que la iglesia católica apoya a las personas con esta enfermedad a través del 
apostolado de las  seguidoras de la madre Teresa de Calcuta, quienes los reciben y atienden de manera espiritual 
y en su salud, en una casa ubicada en Xonaca. En la homilía dominical, el arzobispo encendió la Corona de 
Adviento, con lo que inicia la espera del nacimiento de Jesús. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46925:arzobispo-de-puebla-pide-respeto-
para-los-enfermos-de-sida&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

• Rebelión ciudadana: El agua es de Dios, no se privatiza 
“¿Por qué privatizan el agua, por qué? Si el agua, Dios, nuestro señor, nos la dio para todos”, comentó la señora 
Ofelia, proveniente de Amozoc, que a sus más de sesenta años va a las manifestaciones en contra de la concesión 
del servicio de agua y alcantarillado en 25 municipios Puebla, que inició el mes de septiembre. El gobierno del 
estado presentó una iniciativa ante el Congreso el 11 de septiembre para reformar la Ley del Agua, esto con el 
objetivo de que se pudiera concesionar el servicio, así como el drenaje y alcantarillado en 25 municipios de la 
zona metropolitana. Asimismo, en dicha reforma se le daba la facultad a la empresa concesionaria para que fijara 
las tarifas en lugar del Legislativo e hiciera uso de los recursos hídricos del estado. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55417&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rebelion-
ciudadana:-El-agua-es-de-Dios,-no-se-privatiza  
 
RETO DIARIO 
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• Empresa concesionaria de agua tendrá que pagar derechos 
La concesión del servicio de agua en Puebla tendría que dejar alguna utilidad al estado, ya que tradicionalmente 
las empresas pagan al gobierno por el aprovechamiento del bien concesionado, por ello, la firma que gane la 
licitación este mes tendría que pagar derechos, de acuerdo a un comunicado que el abogado, Gilberto Montalvo 
González, publicó vía Facebook. En el texto el representante legal de la Asamblea General del Agua, indicó: “El 
caso de la concesión del SOAPAP es inusualmente diferente. En realidad nos encontramos ante una concesión que 
materialmente no lo es, pero tampoco es una compra-venta. Si ha de nombrarse jurídicamente su entrega, es 
peor que esto, estamos ante una donación de usufructo, es decir, un regalo a una sola empresa por treinta años, 
tal vez y para colmo de males, extranjera”. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55407&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Empresa-
concesionaria-de-agua-tendra-que-pagar-derechos  
 
INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

• Destaca Peña Nieto reformas durante su primer año 
El presidente de la República Enrique Peña Nieto destacó el esfuerzo para concretar reformas transformadoras, 
durante el primero año de su gobierno. El mandatario cumplió un año de su gestión entregando en Los Pinos el 
Premio Nacional de Deportes y el Premio Nacional de Mérito Deportivo 2013, donde destacó las reformas 
aprobadas por el Congreso, y dijo que con la educativa hoy se cuentan con nuevos instrumentos legales para 
planear mejores políticas públicas. En materia de telecomunicaciones, aseguró que se han sentado las bases 
constitucionales para que las familias mexicanas tengan acceso a mejores servicios con mayor calidad y buenos 
precios. (Francisco Nieto) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/destaca-epn-reformas-durante-su-primer-anio-
43642.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Alista AMLO cerco al Senado 
Andrés Manuel López Obrador anunció que personalmente encabezará el cerco al Senado en cuanto se inicie la 
dictaminación de la reforma energética, acción pacífica que pidió blindar de “provocadores e infiltrados”. Ayer en 
el Zócalo, durante su quinta movilización en defensa del petróleo, dijo que están por venir ”días clave”, por lo que 
demandó estar atentos al llamado. “Hagamos el compromiso de estar todos presentes. Obviamente, me incluyo; 
ahí voy a estar todo el tiempo que sea necesario”, señaló. El tabasqueño puso al frente de la conducción de la 
resistencia civil al partido en formación Movimiento Regeneración Nacional (Morena).  (Carina Gacía) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/estara-amlo-en-cerco-pacifico-al-senado-
43644.html  
EL UNIVERSAL  

• Desactiva gobierno a 71 capos "relevantes" 
En México operan 12 grupos del crimen organizado, ante el surgimiento de tres nuevas agrupaciones delictivas 
regionales que fueron afianzando su poder, identificadas por el gobierno federal como el cártel del Poniente, La 
Corona y Los Rojos, que se disputan territorios con los cárteles ya establecidos en el país, de acuerdo con la más 
reciente radiografía elaborada por las dependencias de seguridad y procuración de justicia. Así lo revela el informe 
del gobierno federal Desarticulación de Organizaciones Delictivas —elaborado en noviembre—, del que EL 
UNIVERSAL posee una copia, que indica que en el primer año de la administración de los 122 “objetivos 
relevantes” del narcotráfico y el crimen organizado, 71 ya han sido detenidos, abatidos o fallecieron. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/nuevos-carteles-pelean-el-pais-43641.html  
  
COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
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Inseguridad, un serio pendiente 
La creciente inseguridad en Puebla parece no crear conciencia a las autoridades estatales, que presumen de un 
estado que no coincide con las constantes agresiones que los poblanos padecemos día con día. 
A inicios de año, el reportero Ernesto Aroche —del portal informativo Lado B— presentó un comparativo sobre 
el número de delitos cometidos en los sexenios de Mario Marín y Rafael Moreno Valle, donde el actual 
gobernador sale muy mal parado con estadísticas que demuestran la ineficiencia de su gobierno en esa 
materia. 
Y no podía ser de otra manera, por una simple y sencilla razón: que los secretarios encargados de la Seguridad 
Pública vinieron recomendados por los gobiernos federales panistas, quienes evidentemente fracasaron en su 
famosa guerra contra el crimen. 
Tanto Ardelio Vargas como Facundo Rosas aparecieron en Puebla tras su desempeño como funcionarios 
federales, donde fueron cómplices de la derrota calderonista ante los grupos criminales en todo el territorio 
nacional, donde destinaron miles de millones de pesos olvidando la prevención de los delitos comunes, los 
cuales crecieron de manera brutal.  
Una cosa es la lucha entre los cárteles del narcotráfico, y otra cosa es el número de delitos cometidos en contra 
de los ciudadanos. 
En el primer caso, es obvio que Puebla no está en medio de esa guerra entre los grupos relacionados con el 
narco, donde el número de ejecuciones gana las primeras planas de los medios nacionales. 
En el segundo, las estadísticas ponen a Puebla como uno de los estados en donde crece el secuestro y abundan 
los robos violentos y a casa habitación. Y es precisamente en estos rubros donde los ciudadanos, como usted o 
yo, padecemos la ineficiencia de la autoridad. 
Vayamos a los hechos. 
Lamentablemente, el discurso morenovallista no coincide con la enorme cantidad de secuestros que se repiten 
día con día en territorio poblano. 
Hace un año, en la zona de Izúcar de Matamoros fue secuestrado el sobrino de un amigo personal, apareciendo 
su cadáver dos semanas después de su secuestro, pese al pago por el rescate. 
Meses atrás, el secuestro del hijo de una alta funcionaria estatal encendió los focos rojos, aunque decidieron 
mantener en secreto este caso, incluso después de haberse logrado el rescate del pequeño. 
Hace un mes tocó el turno del empresario transportista Alfredo Rivera, cuyo secuestro fue resuelto con éxito. 
En días pasados la esposa de un empresario tehuacanero, e hija de un conocido poblano, fue secuestrada en 
aquella región, tras el pago de una fuerte suma de rescate. 
Esta vez no quise hacer uso del archivo del reportero Alfonso Ponce de León, ya que preferí utilizar únicamente 
casos de personas que conozco directamente, para demostrarles que el secuestro pasó de las páginas de la 
sección policiaca a ser parte de nuestro círculo cercano. 
A los secuestros debemos agregar los robos en casas habitación, los cuales crecen aceleradamente y sin 
control. 
En el último mes fueron cuatro personas cercanas a este columnista las que vivieron la amarga experiencia de 
ver violada su intimidad, perdiendo sus pertenencias personales en cuestión de horas. 
Lo mismo asaltan en La Paz que en La Hacienda, San Manuel, Bugambilias y las colonias del sur. 
Y en ese mismo tenor, seguramente usted tiene cerca a alguien que ha sido víctima de la delincuencia. 
Nadie está a salvo en este estado y menos con estos funcionarios que en 2016 se irán de Puebla, dejándonos 
una ciudad envuelta por un mar de criminales. 
Lo que nadie nos dice es que en materia de seguridad cada paso que gana el crimen, la autoridad requiere el 
triple de tiempo para recuperarlo. 
Así que vayan haciendo sus cuentas para saber cuánto nos llevará a los poblanos recuperar la seguridad que 
Puebla ha perdido en estos tres años. 
Después de todo esto, ¿realmente habrá quien siga pensando que “lo mejor está por venir”? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2821 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 
Diputados panistas, mucho ruido y pocas nueces 
De acuerdo con la web del grupo Impacto Legislativo —asociación civil sin fines de lucro cuyo objetivo principal 
es el estudio del Poder Legislativo y la transparencia—, los diputados federal panistas poblanos sólo han 
presentado cuatro iniciativas de ley.  
La legisladora más activa en este rubro es la diputada María Isabel Ortiz Mantilla y tiene el mayor número de 
asistencias. Rafael Micalco ha presentado una iniciativa y posee 76.06 por ciento de asistencia a la Cámara. 
María Isabel Ortiz Mantilla ha presentado dos iniciativas y cuenta con 94.37 por ciento de asistencia. Blanca 
Jiménez ha presentado una iniciativa y cuenta con 88.73 por ciento de asistencia en la Cámara.  
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El diputado con licencia Julio Lorenzini Rangel tiene 100 por ciento de asistencia —aunque solicitó licencia para 
probar suerte en el actual gabinete estatal— y no ha presentado ninguna iniciativa de ley.   
Néstor Gordillo cuenta con 92.96 por ciento de asistencia en la Cámara y ha presentado una iniciativa. Liliana 
Castillo Terreros, suplente del legislador Julio Lorenzini, aún no ha presentado alguna iniciativa. 
Esta es la realidad del trabajo legislativo. Los números son fríos, los diputados panistas tienen poca presencia y 
capacidad de decisión en San Lázaro; sólo sirven como votos útiles para su bancada. 
Así sucedió con las reformas que se aprobaron recientemente, donde los panistas votaron en la contra de las 
iniciativas presidenciales. Por ejemplo, presumen que votaron en contra de la Reforma Hacendaria, que 
consideró el aumento del IVA, por imponer más cargas económicas en contra de las familias mexicanas.  
Las cifras contrasta con el manejo mediático y de redes sociales que han desplegado los autodenominados 
“Ciudadanos que movemos a México”, para dar a conocer su primer año de trabajo. 
Incluso, en los espectaculares aún sale en la foto Liliana Castillo Terreros, diputada suplente de Julio Lorenzini, 
y que a partir de hoy regresará a la banca, ya que Lorenzini regresará a ocupar su curul. 
En su cuenta de Twitter,  @Julio_Lorenzini informó: “A partir de hoy me reincorporo como Diputado Federal. Les 
agradezco todas las atenciones y me reitero a sus ordenes desde ese lugar. Abrazos”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2822 

 
(Palacio de las intrigas) 
 
María Isabel sí trabaja 
De acuerdo con el reporte de la página Impacto Legislativo, la diputada blanquiazul María Isabel Ortiz Mantilla 
ha presentado dos iniciativas, cuenta con 94.37% de asistencia y es la legisladora más activa de los panistas 
poblanos en San Lázaro. En una revisión de la página del Congreso, aparecen más iniciativas trabajadas por la 
diputada medioambientalista. (MM) 
Todo un filósofo de la vida priista 
Pocos tuits de los políticos —mejor dicho, de sus community managers— suenan bien, pero este tuit sí es una 
joya: “El trabajo del pensamiento se parece a la perforación de un pozo: el agua es turbia al principio, mas 
luego se clarifica. (Proverbio chino)”. ¿Qué político poblano aspirante a dirigir el expartidazo lo escribió? (MM) 
Sobre los aviadores del magisterio 
Ahora que cerró el censo escolar de 2013, es importante mencionar que uno de los conflictos mayores que 
tiene el sistema escolar poblano es el de los “aviadores”, pues, aunque se niegue, hay por lo menos tres 
plantillas de personal. La plantilla de Hacienda no “checa” con la plantilla que tiene la SEP federal, y la plantilla 
de la SEP federal no coincide con la que tienen registrada los estados. Entonces, por principio de orden, 
necesitan saber cuántos son y en dónde están los profesores, porque en los estados hay hasta cinco nóminas 
diferentes, que no tienen que ver una con la otra, porque surgieron los subsistemas y en Puebla hay gente de 
doble y triple plaza, gente que tenía 160 horas de nombramiento, todos vinculados a las cúpulas sindicales. 
Entonces, el censo es necesario y pertinente porque necesitan ponerse de acuerdo en cuánto van a pagar; es 
un principio de orden y ojalá que salga bien. (SVC) 
Los tartamudeos del súper subsecretario 
El súper subsecretario de Educación Obligatoria de la Secretaría de Educación Pública, Jorge Benito Cruz 
Bermúdez, se puso tan nervioso durante la entrevista en el programa Hoy, de Televisa, que demostró sus 
habilidades comunicativas orales con un marcado tartamudeo al tratar de explicar las bondades del subsistema 
de universidades a distancia, que preparan “licenciados a domicilio”, pues primero habría que preguntar porqué 
el disléxico Jorge Benito habla a nivel nacional de un nivel educativo que corresponde a Educación Superior y si 
esta educación en línea no provocará, a mediano plazo, una saturación de licenciados desempleados por su 
pobre preparación profesional, tal y como sucede con la mayor parte de los egresados de los bachilleratos no 
escolarizados y la corrompida preparatoria abierta, subsistemas educativos que son un buen y productivo 
negocio desde que proliferaron con Darío Carmona García. (SVC) 
El turista de Coronango 
Al secretario general del ayuntamiento de Coronango, Alejandro Coyotécatl, el pasado jueves, mientras hacía 
“turismo” por el Congreso del estado, se le preguntó acerca del procedimiento que iniciarán los diputados para 
investigar las irregularidades que se han cometido por parte de la autoridad en ese municipio, a lo que 
respondió, muy seguro de sí mismo: “Sólo son rumores, pero no hay nada”. 
Sin embargo, se le mostró el orden del día de la sesión ordinaria, donde en el punto 10 se daba entrada a la 
queja del síndico y regidores por deficiencias administrativas y daño patrimonial. De inmediato, el secretario 
general se puso blanco y huyó; su visita de “turismo” terminó amargamente. (FSN) 
Les falló la operación 
Entre miércoles y jueves, la gente de Andrés Cóyotl operó con algunos medios de comunicación pidiendo que 
no sacaran nada de las irregularidades, que el presidente municipal se iba a portar bien, pero el viernes ya no 
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se aguantó con la presión y renunció. 
Ahora los acreedores estarán detrás de ellos para que cumplan con lo prometido, aunque lo que le debe 
preocupar más son los auditores, que le encontrarán mil cosas en su cuenta pública. (FSN) 
¿Y dónde anda Lucio? 
El presidente de la Comisión de Atención a Personas con Discapacidad, Lucio Rangel Mendoza, se ha esfumado 
o por lo menos ya no se sabe de su trabajo en los últimos meses. Lo grave es que no movió un sólo dedo para 
atender a los niños con parálisis cerebral que se quedaron sin escuela. 
Pese a las denuncias que se presentaron, el diputado ignoró los hechos tal vez porque ya sólo le interesa ver 
dónde se acomodará después del 15 de enero, pues en Tehuacán no va a tener “chamba”. (FSN) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2824 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Ordena el 7° de Distrito al 8° Penal reponer procedimiento contra Leonardo Tiro Moranchel 
El pasado 18 de octubre, el Juzgado Séptimo de Distrito concedió un amparo para efectos a favor de Leonardo 
Tiro Moranchel, representante del Grupo Sitma, para que en el Juzgado Octavo de Defensa Social de Puebla se 
reponga el procedimiento penal donde dictó un auto de formal prisión en su contra, como presunto responsable 
del delito de fraude genérico en agravio de 16 personas que acumularon su demanda en un sólo expediente. 
Me explico. El Juzgado Séptimo de Distrito encontró irregularidades en el proceso 042/2011, las cuales 
demuestran que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) de Puebla no acreditó debidamente el o los delitos 
por los que consignó a Tiro Moranchel y después el juez octavo no los valoró debidamente y, como 
consecuencia, dictó un auto de formal prisión. 
La orden distrital no libera —de manera momentánea— al presidente del Grupo Sitma de su encarcelamiento, 
pero sí obliga al Poder Judicial a revisar nuevamente el caso de presunto fraude y emitir una nueva resolución, 
pero con los requisitos constitucionales fundamentales. 
Lo que quiere decir es que los demás expedientes legales deben contener las mismas irregularidades que el 
que le comentó y que algo “oscuro” se encierra tras las investigaciones “al vapor” realizadas principalmente por 
la pasada administración de la PGJ. 
Con manzanas  
El 12 de noviembre de 2012 el periódico La Jornada de Oriente público una carta enviada desde el Cereso de 
San Miguel, por Leonardo Tiro Moranchel, donde explicaba que se encontraba ganando amparos para efecto, 
porque los tribunales federales no estaban encontrando pruebas en los expedientes procesales donde se 
encontraran elementos que presumían un fraude, es decir, existe no sólo un “vacío” legal, sino mala intención. 
De entrada, en la carta, el empresario escribió: 
“Se determinó que no existen los elementos del fraude o del engaño cuando ambas partes sabían de ante 
mano que estaban firmando una promesa de compra venta. El art. 402 dice ‘comete el delito de fraude, el que 
engañando a uno o aprovechándose del error en que este se halla, se hace ilícitamente de alguna cosa o 
alcanza un lucro indebido’ y en ningún momento se puede demostrar el fraude ya que el mismo agraviado 
declaró en su denuncia por propia voz; ‘saber leer y escribir’ que sabía que era una inmobiliaria y firmaba una 
promesa de venta para ganar penalizaciones’, ‘tener más de un contrato’, ‘conocer la trayectoria de la 
empresa’, ‘haber cobrado intereses’, ‘haber renovado contrato’, ‘que la empresa hacía fraccionamientos’ etc., 
por tales declaraciones no existen los elementos para configurar el fraude ya que el agraviado manifestó 
conocer la trayectoria, renovar y haberse beneficiado de la empresa”. 
En otras palabras, el caso que generó más 4 mil 500 denuncias, de un grupo de clientes de 10 mil, lo que debió 
haberse acreditado como un “incumplimiento de contrato”, aunque para quienes en su momento realizaron la 
investigación —Rodolfo Igor Archundia Sierra, en su calidad de procurador general de Justicia— les “fue mejor” 
al acumular torres de expedientes y consignar, que darles una pronta solución, como si trataran de cerrar un 
escandaloso delito y tapar otro más grave: el desvió de recursos del gobierno. 
Aunado a estas “irregularidades”, los líderes de los cerca de 4 mil 500 afectados les sale con más ganancia 
seguir cobrando “apoyos” a los afectados que buscar un acuerdo real para que todos los inversionistas de esta 
empresa —Sitma— recuperen su dinero. 
Después les cuento más… 
Aparece cráneo humano atrás del panteón de La Magdalena 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) abrió investigaciones para indagar el origen de un cráneo humano 
que apareció atrás de donde se encuentra el panteón de La Magdalena, que pertenece a la zona de San Pedro 
Cholula y que presuntamente llevaba un mensaje ilegible. 
Los restos humanos fueron trasladados a las instalaciones de la Dirección de Servicios Periciales para que 
peritos en medicina forense, criminalista y antropológica puedan establecer edad, sexo y causas de la muerte, 
sin dejar de mencionar que el cráneo apareció atrás de un panteón y aún no se sabe si pudo haber sido 
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desenterrado. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2820 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La invitación al Foro Internacional TV Morfosis para hablar de #NosotroslosTroles 
Pero así como la tecnología derrumbó el negocio de la prensa, también lo está haciendo con el 
negocio de la televisión, una vez que ahora sí, cualquiera puede hacer un programa y subirlo a las 
redes, incluso transmitirlo en vivo a través de sistemas especializados como LiveStream, Ustream o 
varias opciones de mercado. 
El Foro Internacional TV Morfosis, que se realiza en el marco de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, 
es el más importante de Iberoamérica en materia del consumo de medio audiovisuales, en el que 
realizadores, productores y académicos, discuten las tendencias dominantes con motivo del cambio 
tecnológico. Así como le pasó a la industria de la prensa, la educación y la música, la televisión sufre de la 
nueva competencia que le significan que las redes sociales, así como el consumo en demanda y 
el streaming de las transmisiones por internet, un mercado creciente. 
Precisamente fui invitado el 5º Foro Internacional de TV Morfosis para hablar acerca del poder de las 
nuevas audiencias así como los nuevos patrones de consumo de televisión en internet. 
Un ejemplo de ese nuevo patrón es el programa #NosotroslosTroles que conduje junto a Selene Ríos 
Andraca y Zeus Munive en los meses de mayo, junio y julio con motivo de la campaña electoral y que significó 
un exitazo ante las pocas opciones en Puebla de una televisión crítica y con capacidad de interactuar con 
las redes sociales. 
A diferencia de los medios tradicionales, la medición de la audiencia en los medios digitales es implacable: no 
hay posibilidad de decir que tal o cual es más influyente que otro basado en puras percepciones. Y son los 
números los que establecen el éxito de la primera temporada de #NosotroslosTroles con apenas54 emisiones 
que equivalieron en YouTube a 596 mil 249 minutos de visualización. 
De acuerdo con las cifras de YouTube Analytics tuvo en promedio 2 mil 735 reproducciones por cada programa 
realizado. Los casi 600 mil minutos de visualización del 6 de mayo al 19 de julio, en esta primera temporada 
representan más de 10 mil horas, por lo que se necesitaría un mínimo de 38 años para que una persona 
alcanzara a visualizar el total de horas de visualización. 
La proyección de #NosotroslosTroles alcanzó fama internacional, luego de que fuera reproducido en 93 
países de los cinco continentes como Estados Unidos, Canadá, España, Países Bajos, Arabia Saudita, Nueva 
Zelanda, Egipto y por su puesto México.Sin embargo después de nuestro país, las naciones que más siguieron 
el programa fueron Estados Unidos con 5 mil 184 reproducciones, Canadá con 444, España con 374, Italia con 
202 y Colombia con 200. 
Así como le pasó a la prensa, la televisión convencional arranca su gran crisis como industria, como 
resultado del derrumbe de las barreras de acceso. Así como antes para tener un periódico que tener una 
imprenta, para tener acceso a la industria televisiva se requería una concesión del estado, lo que prácticamente 
constituía un monopolio, o en el caso de México, un duopolio. 
Pero así como la tecnología derrumbó el negocio de la prensa, también lo está haciendo con el negocio de la 
televisión, una vez que ahora sí, cualquiera puede hacer un programa y subirlo a las redes, incluso 
transmitirlo en vivo a través de sistemas especializados como LiveStream, Ustream o varias opciones 
de mercado. 
Los costos de hacer televisión se han derrumbado en comparación al pasado. El equipo de transmisión es 
accesible para todos, así como la calidad de la imagen ha mejorado absolutamente gracias a las nuevas 
cámaras. Un software, tres cámaras, una tela verdad y tres micrófonos. ¡Voilá! tienes un programa de 
televisión listo para ser transmitido. 
La base numérica que confirma el éxito de #NosotroslosTroles indica que la preferencia del programa se 
concentró más en hombres que en mujeres, pues durante este periodo de transmisión el porcentaje de 
audiencia masculina osciló entre el 77 y 82 por ciento, mientras que el público femenino fue del 18 al 23 por 
ciento. 
La tecnologíatambién fue factor para acercar el contenido del programa a la audiencia, pues en promedio 44.2 
por ciento accedió al programa a través de enlaces insertados en otras páginas, mientras que 29 por ciento lo 
hizo desde la página de videos YouTube y 26 por ciento lo hizo a través de su celular. 
En el 5º Foro Internacional TV Morfosis se discutirá todo este proceso con la nueva creación de audiencias en el 
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marco de la FIL los días 4, 5 y 6 de diciembre, y es organizado por la Sistema Universitario de Radio y 
Televisión. Algunos de los ponentes son Ignacio Ramonet, director de Le Monde Diplomatique; Ariel Crespo, 
director de CNN México; Javier Corral, Purificación Carpinteyro, Gabriela de la Riva, así como especialistas de 
Argentina, Colombia, España y otros países.  
Un agradecimiento a los organizadores por la invitación. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/37418-la-invitacion-al-foro-
internacional-tv-morfosis-para-hablar-de-nosotroslostroles 

 
(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 
La paradoja de Marín y Melquiades, no están pero siguen estando 
El alejamiento geográfico de políticos como Mario Marín y Melquiades Morales son una paradoja de la 
inactividad que aparentar tener. ¿Por qué? Porque ni Marín dejara de tener presencia viva en la política poblana 
con irse a la Riviera Maya ni Melquiades con recluirse en la máxima casa de estudios del estado. 
Por el contrario, si uno se movió hacia un lado y el otro hacia otro probablemente quiera decir que simplemente 
cambiaron de trinchera para continuar la lucha que desde hace años libran por el poder estatal y sus controlesy 
de la que hasta el momento Melquiades ha dibujado la mayor cantidad de sonrisas triunfales. 
La deducción en ambos casos es simplona. Si Marín, con la fama que tiene, fuera un lastre o una amenaza para 
el PRI y para Enrique Peña Nieto, ya hubiese sido desterrado no de Puebla sino del país y de cualquier 
escenario político, igual que Santa Ana y Porfirio Díaz en su momento. Sin embargo si lo mueven a Quintana 
Roo es porque nunca dejó de moverse en Puebla en asuntos electorales. ¿Cierto? 
Y lo mismo ocurre con Melquiades. Si Melquiades en verdad quisiera olvidarse de la política mundana y sus 
hedores, instalaría un laboratorio (allá en Santa Catarina Los Reyes) al estilo de José Arcadio Buendía en 
Macondo para descubrir los grandes inventos del mundo y la gran piedra filosofal. Pero en vez de eso se 
adentró en el taller científico–político más importante de Puebla, después de Los cerros, para observar las 
pulsaciones electorales del estado a través del Ciso. ¿O me equivoco señores del poder? 
La verdad sobre estos dos personajes en el ejercicio de la política poblana es la que queramos ver. O creer. O 
engullirnos. O escuchar. Una que sus alejamientos son ciertos, porque son ellos los que lo juran y declaran a la 
prensa. Y otra, que son ficticios porque no están físicamente en su partido oprimiendo el embrague ni 
volanteando, aunque ni falta haga. 
El gusanito de la política sigue vivo en el pensamiento de Marín y Melquiades. Pero además tienen la fuerza, las 
ganas y la complicidad para seguirlo alimentando. A los señores grandes no se les debe obligar a la inactividad, 
aunque lo merezcan, porque se deprimen y mueren. Es el caso de estos dos ex gobernadores. La ocupación les 
da fuerza, vigor y vida, aunque sus prestigios sean polos opuestos. 
Los tiempos de uno y otro son como la bohemia, tiempos pasados. Pero debemos tomar en cuenta, más allá de 
la crítica, que si el PRI y Peña Nieto echan mano de Marín y su fama pública es porque algún dividendo debe 
darles (en Puebla y en Quintana Roo). Y lo mismo sucede con Melquiades, si sus oficios discrecionales son 
requeridos desde la BUAP es quizá porque sea el mejor sitio para que opere a sus anchas. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/37415-la-paradoja-de-marin-
y-melquiades-no-estan-pero-siguen-estando 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Peña y sus reformas (El primer año) 
Lo advertimos en este mismo espacio, el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, sacrificó el primer año 
de su administración, a cambio de sacar adelante todas sus reformas, lo cual le permitirán a él y a su partido el 
PRI empoderarse en lo que resta de su administración. 
Peña dio los pasos necesarios para restaurar la presidencia imperial, esa del poder omnipotente y el PAN y el 
PRD, en medio de sus crisis internas, sirvieron de comparsas, para restaurar el régimen presidencialista, ese 
que alguna vez fue calificado por Vagas Llosa como “la dictadura perfecta”. 
La apuesta de Peña Nieto, tal vez puede calificarse como de “alto riesgo”, ya que sin duda ha puesto su 
popularidad por los suelos, pero no es nada con lo que se va a ver en los próximos años, no solo se espera la 
bonanza económica del 2014. 
El único tema realmente preocupante en la agenda a corto plazo del presidente, es el de la inseguridad y la 
ingobernabilidad que se presenta principalmente en entidades como Michoacán o Chiapas, así como en otras en 
donde hay presencia de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). 
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La inseguridad, los visos de ingobernabilidad y la economía, son los pendientes del primer año de la 
administración peñista, la cual se encuentra muy optimista de poder sortear el difícil 2013 y ahora si en el 2014 
“meter el acelerador a fondo” y darle la vuelta a la situación. 
Políticamente el presidente de la República enfrenta una situación favorable, ya que sus principales opositores, 
comen de la palma de su mano, con las dirigencias de Madero y Zambrano, dentro de un pacto por México, el 
cual ya cumplió con sus objetivos y si fenece en los próximos días no habrá mayor problema. 
ELBA ESTHERSu principal logro, el poner tras las rejas a la maestra Elba Esther Gordillo a finales del mes de 
febrero, lo cual también redundó en el regreso del magisterio a los brazos del priismo. 
La estructura magisterial, sus recursos, pero sobre todos sus hábiles operadores electorales, estarán ahora en 
las manos del presidente de la República, que para terminar de premiar a sus nuevos aliados, les regalo 5 mil 
millones de pesos de un programa de rescate de sus adeudos, ideado por el genio financiero poblano, Jorge 
Estefan Chidiac. 
A los poderosos señores feudales, los gobernadores de los estados, les dio concesiones al inicio, les permitió 
que cada uno de ellos, consolidaran sus cacicazgos regionales en las elecciones vividas en este año, de tal 
modo que con el fin de sacar adelante sus reformas, al PAN le mantuvo sus gubernaturas en Baja California y 
Puebla, al PRD le respetó sus espacios y sus alianzas, al priismo, los dejó despacharse también con la cuchara 
grande. 
Pero al mismo tiempo, también tejió el andamiaje legal, para acotar su poder a través de reformas 
encaminadas a transparentar obligatoriamente el manejo de los recursos y evitar el endeudamiento en sus 
respectivas demarcaciones. 
El último golpe, que sería la desaparición de los Institutos Electorales locales, no se llevó a cabo, pero si acotó 
el control de los poderosos señores feudales, que había aprovechado las concesiones otorgadas por los 
gobierno panistas (2000-2012) para consolidar poderosos cacicazgos regionales. 
El presidente Peña, tiene por delante muchos retos en el 2014, pero sin duda en su primer año de trabajo, 
sentó ya las bases, para la recuperación total del poder. 
SALINASMuchos dicen que detrás de la administración peñista, se encuentra la mano de Carlos Salinas de 
Gortari y los paralelismos con esa administración hoy son muchos. 
La inestabilidad reinó durante el primer año de la administración de Salinas (1989), pero posteriormente vivió 
cuatro excelentes años (1990. 1991, 1992 y 1993) sobre todo en materia económica, lo que hizo que se 
hablara de un “nuevo milagro mexicano”. Posteriormente en 1994 todo se derrumbó, con la entrada en vigor 
del Tratado de Libre Comercio, la insurrección en Chiapas y los asesinatos de Colosio y Ruiz Massieu. 
Habrá que ver qué tal le va a Peña Nieto en los años por venir, después de todo el destino de 115 millones de 
almas, depende de él. 
http://efekto10.com/pena-y-sus-reformas-el-primer-ano/ 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Trascendidos prenavideños 
Una presunta reunión de amigos, celebrada el sábado en Chinantla, habría servido de pre destape político 
electoral para el subsecretario de Desarrollo Social Juan Carlos Lastiri Quirós. 
Con el pretexto de agradecer su apoyo a militantes del PRI y autoridades municipales del distrito de Acatlán de 
Osorio, en tres años de legislatura, el diputado local Ernesto Leyva Córdova organizó un encuentro de 
características singulares. 
El priista convocó a una comida en la que estuvieron presentes Juan Manuel Vega Rayet y Alberto Jiménez 
Merino, delegados de Sedesol y Sagarpa, en ese orden, así como Filiberto Guevara González, diputado federal 
por Izúcar, y los legisladores locales Lauro Sánchez López, Eleofermes Palacios Reyes, Gerardo Mejía Ramírez, 
Ricardo Urzua Rivera, Elvia Suárez Ramírez, Edgar Salomón Escorza, Jesús Vázquez Viveros y David Espinoza 
Rodríguez. 
Por arriba de ellos, como invitado especial, estuvo el subsecretario de la Sedesol. 
En sus discursos, tanto Leyva como Lastiri llamaron a la unidad de los militantes del partido y pidieron cerrar 
filas alrededor del presidente Enrique Peña Nieto, lo cual no provocó ninguna exaltación. 
No obstante, la sorpresa llegó cuando el subsecretario arengó a la concurrencia para pedirle que contribuyera 
en la reconstrucción del partido y que fuera al rescate de los espacios perdidos en política. 
Al ser él quien pronunciara esas palabras, algunos de los asistentes interpretaron que de esa manera estaba 
ofreciéndose como redentor del priismo y preparando el camino -largo y tortuoso-hacia la gubernatura. 
¿Será? 
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Por lo pronto cuentan que el gesto desagradó a varios diputados, principalmente a aquellos que vieron en la 
invitación de Leyva un mero gesto de cortesía y acudieron a la comida sin mayores pretensiones que la de 
mostrarse en unidad. 
*** 
Mientras al interior del Congreso se analizan y debaten las iniciativas de reforma a la Ley Orgánica Municipal, 
por un lado, y por otro se prepara el dictamen para dar por terminado el conflicto limítrofe entre Puebla y San 
Andrés Cholula, desde la Secretaría General de Gobierno se han dispuesto el orden y las fechas en que habrán 
de aprobarse estos dos temas. 
Según el calendario de aquella dependencia, la reforma a la Ley Orgánica Municipal, que pretende meter en 
cintura a los 600 presidentes auxiliares del estado, quedará resuelta y será aprobada por el pleno del Poder 
Legislativo el próximo miércoles. 
Dos días después de eso, el viernes, será llevado al mismo pleno el asunto de los límites territoriales, para que 
los diputados, de manera unánime, emitan un fallo que intente extinguir un conflicto intermunicipal que ha 
durado más de una década. 
Estos son los planes que se han trazado desde Casa Aguayo, donde despacha Luis Maldonado Venegas. 
Habrá que ver qué opinan los legisladores. 
*** 
El gobernador Rafael Moreno Valle y Luis Banck Serrato coincidieron el viernes en la comida de aniversario que 
celebró la Concanaco Servitur en el hotel Hilton de la Ciudad de México. 
Aunque arribaron por separado y no fueron sentados a la misma mesa, el mandatario aprovechó las 
oportunidades que tuvo para presentar a Banck como su futuro secretario de Desarrollo Social. 
Entre los asistentes a la fiesta de los empresarios adheridos a las cámaras de comercio del país destacó el 
presidente Peña Nieto. 
*** 
Si se cuenta usted entre los sorprendidos con los 15 kilómetros de iluminación navideña que inauguraron ayer 
el gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera en la zona centro de la ciudad, espérese al 15 de 
diciembre para terminar de ver las atracciones de temporada. 
Ese día Moreno Valle abrirá las puertas de una pista de hielo en el Centro Expositor y pondrá en marcha la 
presentación de espectáculos de luces y sonido en Catedral y en la Plaza de la Concordia, allá en Los Fuertes. 
Le adelanto que el acceso a la pista de hielo será gratuito y que el espectáculo que se montará en la Plaza de la 
Concordia llevará como tema principal a las esferas navideñas que se elaboran en Chignahupan. 
*** 
Eukid Castañón Herrera fue nombrado coordinador regional de contralores de la zona Centro Golfo-Itsmo, que 
abarca los estados de Hidalgo, Oaxaca, Tlaxcala y Veracruz, además de Puebla. 
El secretario de la Contraloría de la administración morenovallista recibió el encargo durante la 51ª Reunión 
Nacional de la Comisión Permanente de Contralores Estados-Federación, que se realizó el fin de semana en 
Zacatecas. 
Con esta nueva responsabilidad, Castañón expandirá las acciones y estrategias encaminadas al desarrollo de 
una contraloría social de nueva generación, con la que pretende reforzar la labor ciudadana en la vigilancia del 
uso de los recursos públicos. 
*** 
Le comparto un trascendido dominical publicado en el diario Reforma: 
"El ex gobernador de Puebla Mario 'El Precioso' Marín está a punto de llegar al paraíso... pero no se acongojen, 
que no está moribundo. 
Al contrario, pues se da como un hecho que ya amarró chamba como delegado del CEN del PRI en Quintana 
Roo. 
Lo que los tricolores de la entidad nomás no entienden es cómo es que les mandarán al poblano, quien tan 
mala fama se hizo en la entidad a raíz de la detención de la periodista Lydia Cacho. 
Porque ni modo que, como presumen algunos quintanarroenses, la chamba se la haya conseguido a Marín su 
gran amigo, el empresario Kamel Nacif Borge, quien lleva por segundo apellido el mismo que tiene el 
gobernador Roberto Borge Angulo. 
Ésa sí sería una explicación preciosa". 
Fin. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3211952.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
Los mexicanos esperan mucho más de lo que ha sucedido en el primer año de Enrique Peña Nietode   
El modelo posrevolucionario llenó toda una etapa histórica, quizás la mejor de México. Fue generador de las 
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más grandes, representativas y sólidas instituciones nacionales, sobre cuya estabilidad (muy deteriorada en 
tres décadas de irresponsable desinstitucionalización) se siguen soportando los cambios hacia el modelo 
globalizador neoliberal del aperturismo y entreguismo a ultranza de las actividades básicas, prioritarias y 
estratégicas de la economía nacional a las corporaciones multinacionales. 
LLEVAMOS 31 AÑOS en el frenesí de la ficción democrática, la que se enarbola todos los días en los medios 
oficiales y empresariales, pero en nada se practica. Treinta y un años que se viene hablando de reformas 
estructurales, y ahora que se están llevando a cabo, en nada benefician a las grandes mayorías del país. 
HAN SIDO SEIS LUSTROS de enajenamiento del patrimonio nacional a intereses extranjeros, como se propone 
la reforma energética. En la reforma Laboral se entregaron los derechos de los trabajadores en manos de los 
empleadores. 
Y EN LA FISCAL el Estado predomina sobre la sociedad. La sociedad al servicio del Estado. En la Ley Contra el 
Lavado de Dinero se instaura un sistema policiaco en que los comerciantes y prestadores de servicios 
(contadores, abogados, notarios, joyeros, agencias de autos, etc.) se convierten en agentes vigilantes y 
delatores al servicio de la Secretaría de Hacienda, bajo la amenaza de que si no delatan a sus clientes, ellos 
serán enjuiciados. 
EL MODELO NEOLIBERAL globalizador y desnacionalizador cumplió ayer domingo 31 años de permanecer en 
Palacio Nacional y Los Pinos. Y lleva el récord de dos grandes crisis económicas, la de 1995, con Carlos Salinas 
y Ernesto Zedillo, con un decrecimiento de 6.3 % del PIB; y la de 2008, con Felipe Calderón, y una caída del 
PIB de 6.7 %, la peor desde la posrevolución. 
EL RÉGIMEN NEOLIBERAL se muestra cada vez más entrampado, atascado e incapaz para frenar y controlar las 
tres plagas que el mismo modelo ha creado. 
A. El estancamiento económico de 2.3 % en promedio anual, incluido el primero de Enrique Peña Nieto, que 
apenas alcanzará uno por ciento, si bien nos va. 
B. LA MISERIA, LA hambruna, el desempleo y el empobrecimiento indetenible de la población nacional. 
C. La narcoviolencia y el crimen organizado que envenenan la atmósfera social, han tapizado de sangre, 
muerte, horror, secuestros y terror al país; han sustraído a una tercera parte del territorio nacional del estado 
de derecho. Merodea, depreda la ingobernabilidad. El caos, la muerte, la inseguridad, la zozobra, el miedo se 
enseñorean. 
EN 50 AÑOS de modelo cerrado, proteccionista y estabilizador, florecieron instituciones de seguridad social, 
educación, vivienda, el país se industrializó, la infraestructura para el bienestar se desarrolló; el empleo 
proliferó; México era una nación de promisorias oportunidades; se consolidó un estado fuerte al servicio de la 
nación en medio de un clima de paz pública, tranquilidad, seguridad y armonía social. 
LAS TASAS DE CRECIMIENTO del PIB nacional fueron de 6 y 6.5 % durante 50 años. Fue la era del milagro 
económico, del cuerno de la abundancia. El Estado nacionalista expropió y consolidó las riquezas naturales, 
entre ellas tres básicas, estratégicas y prioritarias: el petróleo, la electricidad y los ferrocarriles, goznes del 
desarrollo de la nación. 
EL MAR PATRIMONIAL fue conquista de los gobiernos ahora descalificados como populistas, es fuente de la 
riqueza en aguas profundas por la que vienen las petroleras multinacionales, y el gobierno de Enrique Peña 
Nieto está empecinado en entregarles, en antipatriótica complicidad con el PAN, con quienes controla y maneja 
el antidemocrático Pacto por México, donde tres o cuatro siniestros personajes del PRI y PAN deciden por 114 
millones de mexicanos. 
PACTO QUE POR un rasgo de decencia ante la historia de México el PRD abandonó, aunque es mejor se 
muestre disidente, digno e independiente, que cómplice fastidioso, innecesario, de relleno. El contubernio PRI-
PAN basta para aprobar en las cámaras de senadores y diputados las reformas política y energética. Para ello 
cada diputado ha recibido un cheque en blanco de 10 millones de pesos para hacer las obras que su voluntad 
quiera en su distrito. Bueno, si decide hacerlas. 
HOY, AL CUMPLIRSE 31 años de modelo globalizador, la llamada democracia, en un régimen tripartidista, sigue 
siendo una quimera, una simulación creada por la propaganda oficial. No hay democracia cuando las fuerzas y 
reglas del mercado rigen a la política, a los gobiernos, desdeñan a la nación, la contemplan como un puñado de 
consumidores menesterosos; su plataforma exportadora hacia América del Norte es su verdadera motor de 
desarrollo. 
LAS CORPORACIONES MULTINACIONALES imperan sobre un Estado subsidiario, un gobierno dependiente, una 
nación inconsciente, desinformada, despolitizada que todavía cree que ella elige a sus gobernantes. 
AYER CUMPLIÓ su primer año de gobierno Enrique Peña Nieto, sexto presidente del neoliberalismo irrefrenable 
y que han puesto en manos del capital privado nacional y principalmente extranjero las principales riquezas 
naturales del país. 
AL ARRIBAR AL año 31 del su instauración, el modelo de ultraderecha que protege a unos cuantos, gravita y 
depreda sobre las mayorías, ha sembrado suficientes evidencias acerca de su terrible capacidad, de su 
terrorífica eficacia demoledora para reproducir y multiplicar el empobrecimiento, el desempleo, la miseria y el 
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desamparo entre las grandes mayorías. 
LA CRUZADA CONTRA el Hambre sólo es un placebo sexenal, similar al PROGRESA y a SOLIDARIDAD, símbolos 
inequívocos del fracaso de las ineficaces políticas asistencialistas de sexenios pasados. El seguro contra el 
desempleo no pasará de ser una buena intención sin recursos, y la pensión universal, un remedio publicitario 
para despresurizar las tensiones sociales, evitar un estallido de violencia social. 
MUCHO, MUCHO MÁS esperábamos los mexicanos cuando el voto popular se encargó de despedir a dos 
gobiernos de ultraderecha, ordenar el retorno del PRI a Palacio Nacional. Sin embargo, los cambios en el 
equivocado, extranjerizante, empobrecedor rumbo económico, político y social no han ocurrido en el primer 
año de gobierno. 
LAS REFORMAS ESTRUCTURALES nos llegan desde la OCDE, el Banco Mundial, el FMI e intereses corporativos y 
financieros extranjeros, no son las que necesitan los mexicanos. Si Enrique Peña continúa como sus cinco 
antecesores, debe preguntarse por qué se le cayó la economía este año; y si la reforma energética no lo llevará 
a un rompimiento con los contribuyentes al imponerles mayores cargas tributarias, a partir que el petróleo y 
dinero de Pemex se lo lleven las multinacionales. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3211953.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
Los mexicanos esperan mucho más de lo que ha sucedido en el primer año de Enrique Peña Nietode   
El modelo posrevolucionario llenó toda una etapa histórica, quizás la mejor de México. Fue generador de las 
más grandes, representativas y sólidas instituciones nacionales, sobre cuya estabilidad (muy deteriorada en 
tres décadas de irresponsable desinstitucionalización) se siguen soportando los cambios hacia el modelo 
globalizador neoliberal del aperturismo y entreguismo a ultranza de las actividades básicas, prioritarias y 
estratégicas de la economía nacional a las corporaciones multinacionales. 
LLEVAMOS 31 AÑOS en el frenesí de la ficción democrática, la que se enarbola todos los días en los medios 
oficiales y empresariales, pero en nada se practica. Treinta y un años que se viene hablando de reformas 
estructurales, y ahora que se están llevando a cabo, en nada benefician a las grandes mayorías del país. 
HAN SIDO SEIS LUSTROS de enajenamiento del patrimonio nacional a intereses extranjeros, como se propone 
la reforma energética. En la reforma Laboral se entregaron los derechos de los trabajadores en manos de los 
empleadores. 
Y EN LA FISCAL el Estado predomina sobre la sociedad. La sociedad al servicio del Estado. En la Ley Contra el 
Lavado de Dinero se instaura un sistema policiaco en que los comerciantes y prestadores de servicios 
(contadores, abogados, notarios, joyeros, agencias de autos, etc.) se convierten en agentes vigilantes y 
delatores al servicio de la Secretaría de Hacienda, bajo la amenaza de que si no delatan a sus clientes, ellos 
serán enjuiciados. 
EL MODELO NEOLIBERAL globalizador y desnacionalizador cumplió ayer domingo 31 años de permanecer en 
Palacio Nacional y Los Pinos. Y lleva el récord de dos grandes crisis económicas, la de 1995, con Carlos Salinas 
y Ernesto Zedillo, con un decrecimiento de 6.3 % del PIB; y la de 2008, con Felipe Calderón, y una caída del 
PIB de 6.7 %, la peor desde la posrevolución. 
EL RÉGIMEN NEOLIBERAL se muestra cada vez más entrampado, atascado e incapaz para frenar y controlar las 
tres plagas que el mismo modelo ha creado. 
A. El estancamiento económico de 2.3 % en promedio anual, incluido el primero de Enrique Peña Nieto, que 
apenas alcanzará uno por ciento, si bien nos va. 
B. LA MISERIA, LA hambruna, el desempleo y el empobrecimiento indetenible de la población nacional. 
C. La narcoviolencia y el crimen organizado que envenenan la atmósfera social, han tapizado de sangre, 
muerte, horror, secuestros y terror al país; han sustraído a una tercera parte del territorio nacional del estado 
de derecho. Merodea, depreda la ingobernabilidad. El caos, la muerte, la inseguridad, la zozobra, el miedo se 
enseñorean. 
EN 50 AÑOS de modelo cerrado, proteccionista y estabilizador, florecieron instituciones de seguridad social, 
educación, vivienda, el país se industrializó, la infraestructura para el bienestar se desarrolló; el empleo 
proliferó; México era una nación de promisorias oportunidades; se consolidó un estado fuerte al servicio de la 
nación en medio de un clima de paz pública, tranquilidad, seguridad y armonía social. 
LAS TASAS DE CRECIMIENTO del PIB nacional fueron de 6 y 6.5 % durante 50 años. Fue la era del milagro 
económico, del cuerno de la abundancia. El Estado nacionalista expropió y consolidó las riquezas naturales, 
entre ellas tres básicas, estratégicas y prioritarias: el petróleo, la electricidad y los ferrocarriles, goznes del 
desarrollo de la nación. 
EL MAR PATRIMONIAL fue conquista de los gobiernos ahora descalificados como populistas, es fuente de la 
riqueza en aguas profundas por la que vienen las petroleras multinacionales, y el gobierno de Enrique Peña 
Nieto está empecinado en entregarles, en antipatriótica complicidad con el PAN, con quienes controla y maneja 
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el antidemocrático Pacto por México, donde tres o cuatro siniestros personajes del PRI y PAN deciden por 114 
millones de mexicanos. 
PACTO QUE POR un rasgo de decencia ante la historia de México el PRD abandonó, aunque es mejor se 
muestre disidente, digno e independiente, que cómplice fastidioso, innecesario, de relleno. El contubernio PRI-
PAN basta para aprobar en las cámaras de senadores y diputados las reformas política y energética. Para ello 
cada diputado ha recibido un cheque en blanco de 10 millones de pesos para hacer las obras que su voluntad 
quiera en su distrito. Bueno, si decide hacerlas. 
HOY, AL CUMPLIRSE 31 años de modelo globalizador, la llamada democracia, en un régimen tripartidista, sigue 
siendo una quimera, una simulación creada por la propaganda oficial. No hay democracia cuando las fuerzas y 
reglas del mercado rigen a la política, a los gobiernos, desdeñan a la nación, la contemplan como un puñado de 
consumidores menesterosos; su plataforma exportadora hacia América del Norte es su verdadera motor de 
desarrollo. 
LAS CORPORACIONES MULTINACIONALES imperan sobre un Estado subsidiario, un gobierno dependiente, una 
nación inconsciente, desinformada, despolitizada que todavía cree que ella elige a sus gobernantes. 
AYER CUMPLIÓ su primer año de gobierno Enrique Peña Nieto, sexto presidente del neoliberalismo irrefrenable 
y que han puesto en manos del capital privado nacional y principalmente extranjero las principales riquezas 
naturales del país. 
AL ARRIBAR AL año 31 del su instauración, el modelo de ultraderecha que protege a unos cuantos, gravita y 
depreda sobre las mayorías, ha sembrado suficientes evidencias acerca de su terrible capacidad, de su 
terrorífica eficacia demoledora para reproducir y multiplicar el empobrecimiento, el desempleo, la miseria y el 
desamparo entre las grandes mayorías. 
LA CRUZADA CONTRA el Hambre sólo es un placebo sexenal, similar al PROGRESA y a SOLIDARIDAD, símbolos 
inequívocos del fracaso de las ineficaces políticas asistencialistas de sexenios pasados. El seguro contra el 
desempleo no pasará de ser una buena intención sin recursos, y la pensión universal, un remedio publicitario 
para despresurizar las tensiones sociales, evitar un estallido de violencia social. 
MUCHO, MUCHO MÁS esperábamos los mexicanos cuando el voto popular se encargó de despedir a dos 
gobiernos de ultraderecha, ordenar el retorno del PRI a Palacio Nacional. Sin embargo, los cambios en el 
equivocado, extranjerizante, empobrecedor rumbo económico, político y social no han ocurrido en el primer 
año de gobierno. 
LAS REFORMAS ESTRUCTURALES nos llegan desde la OCDE, el Banco Mundial, el FMI e intereses corporativos y 
financieros extranjeros, no son las que necesitan los mexicanos. Si Enrique Peña continúa como sus cinco 
antecesores, debe preguntarse por qué se le cayó la economía este año; y si la reforma energética no lo llevará 
a un rompimiento con los contribuyentes al imponerles mayores cargas tributarias, a partir que el petróleo y 
dinero de Pemex se lo lleven las multinacionales. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3211953.htm 

 
(En Punto) 
 
Ahora resulta que siempre no. 
Después de que las autoridades del ayuntamiento de Puebla no han querido aceptar que buena parte del caos 
vial que se genera en zonas restauranteras como las colonias Huexotitla y Gabriel Pastor se debe a licencias de 
funcionamiento otorgadas de manera irregular, parece que tampoco será puesto en marcha el proyecto para 
regular el servicio de valet parking no sólo en esos sitios, sino en todo el municipio. 
El secretario de Gobernación de la Comuna, Eduardo Alcántara Montiel, planteó la posibilidad de que este 
programa no esté listo antes de que finalice el gobierno municipal, y eso, según expuso, por falta de tiempo. 
Dijo que febrero podría no ser plazo suficiente para concretar un proyecto de consenso con los regidores, 
quienes tienen puntos de vista distintos a la Secretaría de Gobernación, para delimitar las responsabilidades y 
evitar vacíos legales que den paso a la promoción de amparos en el futuro. 
Se entiende que elaborar un reglamento de esa naturaleza no debe ser tarea fácil. 
Empero, Alcántara debería recordar que los colonos afectados, aquellos que todos los días se encuentran con 
accesos y cocheras bloqueadas por autos de cientos y cientos de comensales, demandan una solución urgente. 
Si el ayuntamiento ya comenzó con ese proyecto, lo mejor será que lo concluya. 
No vaya a ser que el próximo gobierno municipal se desentienda del tema. 
*** 
Nancy de la Sierra Arámburo dio a conocer un "ligero" retraso en la entrega de resultados de la revisión al 
padrón de beneficiarios del programa Oportunidades en la entidad. 
Según la delegada, ya no fue posible terminar con ese trabajo para el 29 de noviembre, como se tenía 
previsto, pero afirmó que quedará, ahora sí sin contratiempos, para el 21 del mes en curso. 
¿Será que esta vez sí cumpla? 
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Esa revisión consiste en verificar la situación socioeconómica de las familias registradas en el programa para 
determinar cuáles permanecen y cuáles se retiran, para incluir a otras que en verdad lo necesiten. 
Es un ejercicio necesario para cumplir a cabalidad con los beneficios sociales del programa. 
Lo malo es que entre retrasos y evaluaciones nuevas ya se fue el primer año del nuevo sexenio federal, y 
muchos de los apoyos que la gente requería no llegaron a su destino. 
*** 
Qué tal el mensaje del arzobispo acerca de la Navidad: 
"Compórtense honestamente, como se hace en pleno día; nada de borracheras, nada de lujurias, nada de 
desenfrenos, nada de pleitos ni envidias. Al contrario, revístanse, más bien, de nuestro Señor Jesucristo, y que 
el cuidado de sus cuerpo no dé ocasión a los malos deseos". 
Estas fueron las palabras pronunciadas por Víctor Sánchez Espinosa al término de la misa del domingo oficiada 
en Catedral. 
El líder de los católicos hizo un llamado a los poblanos para que se preparen de forma espiritual para recibir la 
Navidad, practicando la justicia y el amor. 
Un buen recordatorio justo en el primer día de diciembre y en la antesala de las festividades. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3211950.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
El cuentero 
Encontré a una persona con quien me liga una vieja amistad. Lo mismo acude a reuniones con panistas, con 
priistas o perredistas. Ha sido funcionario destacado y operador eficiente. Hay quienes lo catalogan como el 
“CUENTERO”, nada más que muchos de sus cuentos no son todos inventos o creaciones de la simple 
imaginación, han resultado ciertos. Éste es uno de ellos, el más reciente: 
Es común que en las fiestas particulares de la familia Moreno Valle, no todos los miembros estén presentes, 
hay rencillas, odios, divisiones enormes. 
Sin embargo, en el cumpleaños reciente del patriarca, el General Rafael Moreno Valle, quien fuera  Gobernador 
de Puebla, depuesto a inicios de los años 70’s por el Presidente Luis Echeverría Álvarez, a petición de las 
fuerzas universitarias carolinas y de los poblanos que se sentían ofendidos por su política represivo compulsiva, 
le pidió a su nieto de apellido Rosas, estuviera presente para partir el pastel. 
El ambiente se tornó pesado, porque había parientes que son veneno para el hígado del actual Gobernador, 
sabedor de que hablaron de él y de que apostaron parte de su capital para verlo perder la elección de 2010. 
Pero hubo uno, en especial, consumado militante priista que ha sacado parte de su fortuna de esos gobiernos, 
que se dedicó a elogiarlo en lo personal, a su administración y a sus obras “maravillosas” como la “RUEDOTA 
DEL INFORTUNIO”, EL TELEFÉRICO, LOS PUENTES CON TIRANTES y EL METROBÚS FRACASADO, que han 
hecho de Puebla una ciudad de primer mundo, según él y su oportunismo. Sus palabras contrastaban con las 
maldiciones que profirió contra el sobrino en plena campaña en 2010 y en los primeros dos años de su gestión. 
Rafael lo siguió escuchando. Había acudido al llamado de su abuelo con la abnegación que le profesa, pero se 
encontró al abyecto que le pidió perdón; que le contó historias tenebrosas de priistas; traicionó la confianza de 
algunos de sus amigos con tal de congraciarse con el sobrino que lo había castigado con el látigo de su 
desprecio y  le pidió que lo ayudara a rescatar uno de los deportes que han ido su pasión y su negocio eterno. 
Mi amigo, el “CUENTERO” me pidió que no divulgara el nombre del tío con el síndrome de Judas que entregó a 
sus cuates priistas para ser perseguidos como tantos otros, con tal de sacar provecho. 
Aunque me dijo: “Puedes decir que ese tío, es de los que gozaba con la línea editorial del periódico Uno Más 
Uno y se encargó muchas veces de enriquecer el vituperio contra su sobrino Moreno Rosas. A estas alturas, 
grita a los cuatro vientos su alegría porque la sección Puebla del prestigiado Diario nacional no aparezca ya, sin 
percatarse que la fuerza del rotativo seguirá por muchos años, tiempo suficiente para cobrar agravios. 
Caso parecido a EL HERALDO, que se fortalece y crecerá para beneplácito de muchos y para desgracia de sus 
detractores. 
Bueno, no es tan difícil adivinar el nombre del pariente. 
Se los dejo de tarea, por encargo de mi amigo el “CUENTERO”. 
********** 
NUNCA SUPO manejar una camioneta; siempre llevaba chofer. 
Menos administró bien económica y políticamente a la nación mexicana, dejando una fraudulenta ESTELA DE 
LUZ, pero también una estela de muerte y olor a sangre por la lucha fracasada contra el narcotráfico. 
Hoy, Felipe Calderón Hinojosa quiere aprender a manejar un auto de la Fórmula Uno. Por eso asiste a todas las 
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carreras por las pistas de Europa y Estados Unidos, siempre acompañado de un séquito de aduladores, 
gastando sus “ahorros” de la Presidencia de la República y los viáticos que recibe del Partido Acción Nacional 
desde México, porque él es su verdadero líder que maneja la ilusión de hacer realidad la nueva alternancia en 
2018, con Ernesto Cordero Arroyo y Rafael Moreno Rosas como sus principales opciones. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-01/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Salen los maestros “aviadores”  
*El PAN aprendió rápido del PRI 
De acuerdo a una fuente generalmente bien informada, los resultados que generó el Censo de Escuelas, 
Alumnos y Maestros en la entidad no van a ser dados a conocer en toda su realidad. 
Cuando el delegado en Puebla de la Secretaría de Educación Pública federal, José Alarcón Hernández, destapó 
la “cloaca” de los docentes llamados “aviadores”, todos se escandalizaron. 
Inmediatamente la SEP estatal y los líderes del SNTE salieron a aclarar que no conocen la palabra de 
“aviadores”. 
Se hacen. 
Lo que tanto unos como otros defienden es que son maestros “comisionados”. 
No están al frente de grupos. 
En pocas palabras, no dan clases. 
Pero cobran cada quincena y tienen todas sus prestaciones. 
A ver qué dicen los docentes que van hasta poblaciones alejadas a cumplir con su labor en las aulas. 
Estos “comisionados” están en una actividad cómoda. 
A lo que se refieren tanto la SEP como los líderes del SNTE es que en escuelas no dan clases porque tienen otra 
labor como de directores, supervisores y quién sabe qué más, pero le inventan. 
En el sindicato están en oficinas. 
Además de su sueldo quincenal, ganan adicionalmente otro dinero por estar ahí. 
Sin embargo, no quieren reconocer que son “aviadores”. 
El funcionario federal, José Alarcón Hernández, ya no quiso echar más leña al fuego. 
Empero, dejó entrever en plática con el reportero que tenía que salir mayor número de “aviadores” estos días 
antes de que concluyera el Censo. 
Van a salir más, mencionó. 
Claro que tiene conocimiento de cuál es la situación en Puebla. 
No quiere meterse en problemas. 
Luego entonces. 
¿Para que el Censo? 
A ver si el INEGI va a decir la verdad. 
Cuántos maestros no están frente a grupos. 
Esto para no llamarlos “aviadores”. 
Vamos a esperar. 
CON LA VARA QUE MIDES 
Verdaderamente es una sorpresa cómo los panistas aprendieron rápidamente del PRI. 
O mejor dicho, con cuanta prontitud adoptaron las mañas priístas. 
Ahora vemos que no hay humildad. 
Por todos los medios se hacen publicidad. 
Los panistas quieren eternizarse. 
Vemos a los diputados federales en grandes posters. 
Se plantan como los mejores. 
Lo hacen aprovechando a un PRI en Puebla débil. 
A un gobernador panista que hace y deshace. 
Puebla se ha vuelto de color blanquiazul. 
Eso porque se lo han permitido. 
La pura vergüenza. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-01/mirador 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Exhiben a Moreno Valle por uso faccioso de la red social  
“Rafael Moreno Valle (RMV), gobernador del Estado de Puebla, como ejemplo de magnífico comunicado 1.0, 
pero no tanto 2.0 y las redes sociales”. 
Así, de manera clara, el experto español Ramón Ramón Sánchez, definió a un gobierno electrónico que 
presume mover las redes sociales, pero que en realidad sólo difunde propaganda, alejada de la apertura y la 
intercomunicación social. 
Ramón Ramón estuvo en Puebla la semana pasada para participar en el II Curso sobre Gobierno Abierto, 
auspiciado por la CEPAL de la ONU. 
El responsable del Mejor Blog de Software Libre 2012  y con los Premios PortalProgramas Blog abierto al 
#ConocimientoLibre #SoberaniaTecnologica #GobiernoAbierto #LibertadTecnologica #Android #SoftwareLibre 
#SocialMedia dejó en claro que en Internet no funcionan las consignas de partido (…) además en la red un 
intento de censura fracasará e incluso (suele ser) contraproducente”. 
El experto puso el dedo en la llaga, porque precisamente el manejo de la imagen del gobierno en Puebla opera 
por consigna, pretende anular las ideas, rechazar la interlocución y fomenta la imposición de las políticas de 
gobierno. 
Resulta inconcebible que el ataque a la crítica y la descalificación sean una constante. Las mismas cuentas en 
Facebook y Twitter que lo mismo alaban al gobernador Moreno Valle y en cada proceso electoral respalden a 
los candidatos del poder sean las que agreden a las familias de opositores, como pasó con las hijas del ex 
rector Enrique Agüera, el PRI y, por si fuera poco, lancen campañas contra los medios incómodos. 
Luego de que fueron exhibidos en este 
espacio http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10780%3Aregresa
ron-al-gobierno-los-operadores-de-guerrasucia&Itemid=71 ahora resulta por demás sospecho que esas mismas 
cuentas sean las mismas que emplea en sus promociones la Universidad Anáhuac de Puebla para descalificar a 
periodistas. 
Ocurrió precisamente con la campaña lanzada recientemente contra lo publicado por el periodista Valentín 
Varillas sobre la #OpAgusta. El ataque tuitero tuvo como origen la cuenta de esa Universidad privada, dirigida 
por José G. Mata Temoltzin, cuyo hermano Víctor es subsecretario del Transporte y su responsable de 
comunicación, Abraham Torres, es empleado de Marcelo García Almaguer en Puebla TV. 
Quién se ríe, se lleva. 
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(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Operación Agusta: los primeros datos duros 
En un nuevo comunicado que se publica íntegro en este espacio, el autonombrado colectivo Anonymous da a 
conocer información relacionada con la compra de uno de los dos helicópteros Agusta por parte del gobierno 
del estado. 
Ellos aseguran haber obtenido los datos que hacen públicos de los propios sistemas de la Secretaría de 
Finanzas y prometen continuar revelando más sobre el tema, ante la opacidad mostrada por la administración 
morenovallista y por la Comisión de Acceso a la Información Pública. 
Como ha ocurrido anteriormente, a partir de estas revelaciones se detonarán otra vez las obsesivas campañas 
de desprestigio y los supuestos deslindes. 
Sin embargo, llámese como se llame o venga de donde venga, este grupo ha demostrado, con toda 
contundencia, que tiene la capacidad de vulnerar los sistemas de seguridad de las dependencias 
gubernamentales y acceder así a  información oficial. 
Nadie se ha atrevido a poner en duda la veracidad de los documentos publicados en entregas anteriores. 
Aquí los datos más importantes de este nuevo comunicado, en donde aportan además información relacionada 
con la situación patrimonial del Secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas: 
Marca del helicóptero:  Agusta 
Modelo : AW109 – GN 
Año: 2012 
Matrícula: XCMLO 
Características especiales:  
- Sistema de 5 celdas de combustible para almacenar 221 galones, lo que le permite volar 4 horas con 45 
minutos de manera continua 
- Radar submarino y sistema de flotación de emergencia en caso de que la aeronave caiga al agua 
-Alcanza una velocidad crucero de 306 Km/hr 
Costo Real: 8 millones 792 mil dólares americanos. 
Garantía: 2 años. 
Costo de la póliza de mantenimiento anual: 463 mil 750 dólares americanos. 
Costo efectivo por hora de vuelo: 52 mil 532 pesos con 20 centavos. 
Valor de la declaración de ingresos de Luis Maldonado : más de 11 millones de pesos en el último año. 
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Link YouTube: http://youtu.be/iexpduT-M9U 
http://alportadorenlinea.wordpress.com/ 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Lo bueno, lo malo y lo feo del primer año de EPN 
El PRI regresó a la Presidencia de la República hace un año exacto encarnado en la persona de Enrique Peña 
Nieto. Aunque había perdido el poder federal doce años… el tricolor realmente nunca se fue, como ocurrió en 
otras transiciones democráticas del mundo (donde sí desaparecieron los viejos partidos hegemónicos). Sus 
candidatos siguieron ganando procesos locales y nunca ha dejado de ser el partido –por sí solo- con más 
Gobernadores, Alcaldes y Diputados locales, federales y Senadores del país. 
            Pero también es cierto que el PRI no es el de antes (de la alternancia). Sus derrotas federales y en 
muchos Estados del país (aunque en la mayoría ha regresado) provocaron que se redefinieran sus liderazgos, 
métodos, estrategias y prácticas gubernamentales. Es cierto, aún quedan muchos dinosaurios y corruptos… 
pero eso ya no es característica exclusiva del PRI, sino de todos los partidos… que por cierto han nutrido sus 
filas con no pocos priístas en todo el país. Al PAN y al PRD lo único que les hacía falta era ser gobierno… para 
cometer todos los excesos que durante décadas criticaron del PRI. 
            Pero bueno, Enrique Peña Nieto hizo regresar al PRI a Los Pinos y es necesario hacer una muy breve 
evaluación de su primer año. Ni es todo lo malo que pregonan sus críticos antipriístas(que jamás verán lo 
bueno), ni es todo lo extraordinario que quisieran los priístas (aunque hay que reconocer que ahora son más 
críticos que antaño, en las glorias del presidencialismo omnipotente tricolor). 
LO BUENO… 
            Indudablemente los acuerdos políticos con los principales partidos, inmediatamente que Peña Nieto 
ganó la elección en julio de 2012. 
            El Pacto por México fue un muy buen logro político de concertación democrática. Planear y acordar 
sacar adelante todos los pendientes (reformas estructurales) desde el inicio de la gestión fue un acierto de los 
asesores del Presidente. 
            Guste o no, pero hoy ya salió adelante la Reforma Educativa, la Reforma en Telecomunicaciones, una 
Reforma Fiscal que dejó más o menos tranquilos a todos (que el Presupuesto de Egresos de la Federación 
saliera ya hace unos días y no hasta el 31 de diciembre con pleitos partidistas es un logro de la reforma 
hacendaria…). 
            Está por salir en esta misma semana quizás, la Reforma Político-Electoral, que no dejará contentos a 
todos, pero será un avance evidente. También saldrá –por mayoría, no por unanimidad- la Reforma Energética, 
urgente para que México se convierta en un polo atractivo para la inversión y para que mejoren las 
expectativas en la Bolsa de Valores. 
            No hay otra forma de impulsar la economía nacional: Hay que ser un país atractivo para la inversión. 
Así se combatirá el desempleo, habrá más empresas y empresarios que paguen impuestos, habrá más 
presupuesto federal para obras públicas e infraestructura, habrá más dinero para Estados y Municipios y para 
desarrollo social. La gente tendrá más dinero en sus bolsillos y estará más contenta y optimista. 
            Es un círculo virtuoso. 
            Todo lo bueno que es el Pacto por México, pues. 
            Además, se revirtió la mala imagen de México ante el concierto internacional. Incluso se llegó a hablar 
del “Mexicanmoment”. 
Y si bien no se ha acabado con la violencia y el crimen organizado… hay que reconocer que se han atrapado o 
abatido a varios líderes del narco, zetas y demás bandas. El narcotráfico no solo no ha desaparecido en 
México… sino en ningún país del mundo, hasta que cambie el paradigma de la prohibición del consumo. Lo que 
hacen la mayoría de los gobiernos de los distintos países es… controlarlo y que no genere violencia (se escucha 
paradójico, pero así es en todo el mundo). 
            Otra cosa buena es que los Gobernadores de todos los partidos han entendido que el camino para que 
México salga adelante es trabajar de acuerdo con la Federación y el Presidente. Repito, casi todos los 
Gobernadores que hoy son de otro partido que no sea el PRI… pertenecieron en su momento al PRI. Y eso 
provoca avances en la mayoría de Estados, aún con los desastres naturales que ocurren cada año. 
            Finalmente, se logró encarcelar a Elba Esther Gordillo y eso ha causado que el SNTE (el mayor 
sindicato de México) apoye la reforma educativa en general. 
LO MALO… 
            Si bien se han logrado acuerdos políticos… la economía nacional sigue sin despegar. El 
“mexicanmoment” solo duró unos meses y hoy el país se ha estancado en crecimiento, al grado de estar al 
borde de la recesión (crecimiento negativo). 
            La tasa de desempleo sigue siendo igual o mayor que la que dejó Felipe Calderón. Las grandes obras 
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públicas anunciadas en la toma de posesión de Peña Nieto (trenes, puertos, infraestructura en general, 
refinerías, etc.) se han quedado en el papel. No se ha iniciado una sola. 
            La crisis norteamericana también ha afectado a México y la Bolsa de Valores está estancada ya casi un 
año. 
            Las Reformas estructurales que han salido se han quedado a medias y no han logrado que haya 
mejoría de confianza en la ciudadanía, que califica hoy en forma reprobatoria la gestión de Peña Nieto a un año 
de haber iniciado. 
            La Reforma Educativa no ha acabado con las mafias sindicales de los maestros. Elba Esther Gordillo fue 
encarcelada, pero solo para ser sustituida por uno de los suyos, que se convertirá con los años en el nuevo 
aliado del sistema. Y las otras centrales magisteriales son integradas por miles de agitadores que siguen 
cobrando su salario que proviene… de la Federación. 
            La Reforma Fiscal dejó demasiado qué desear y provoca que sigan pagando impuestos los que de por 
sí ya pagábamos (las clases medias). No aumenta la base tributaria y ahora promueve el terrorismo fiscal para 
los que se atrasen o tengan altos ingresos. Eso desalienta la inversión y ahuyenta a empresarios nacionales y 
extranjeros que quieran poner su dinero a trabajar en México. Pésima propuesta del Secretario de Hacienda de 
Peña Nieto, Luis Videgaray, que hoy es el Secretario peor calificado, de acuerdo a varias encuestas nacionales. 
            La Reforma Energética y la Política no dejarán contentos a todos y vienen semanas de conflictos 
partidistas serios. Hoy casi se da por hecho que el Pacto por México terminó y vuelven las discordias partidistas 
que ya paralizaron al país dos sexenios. 
            Finalmente, el gobierno federal ha subejercido el gasto público todo este primer año. Sus Delegaciones 
en todos los Estados no cuentan con recursos y los programas federales contra la pobreza no terminan de 
aterrizar. 
LO FEO… 
            El crimen organizado sigue creciendo en México, cuando creíamos que se controlaría mejor una vez 
que el PRI regresara al poder. Las bandas delincuenciales siguen diversificando sus actividades y mercados. 
Han crecido los secuestros, los robos a bancos, los robos a transportes, las extorsiones, los delitos comunes 
(en los que también los Gobernadores no han hecho nada bueno…). El narcotráfico no se ha controlado y 
aunque caen capos, surgen otros más violentos y mejor organizados. 
            Los grupos anarquistas también siguen creciendo y es un secreto a voces que las guerrillas armadas en 
algunos Estados se siguen fortaleciendo y haciendo alianzas con los grupos de narcotraficantes regionales. 
            La estrategia del Gobierno peñista contra el crimen organizado no existe o no se ve que funcione por 
ningún lado. 
            Finalmente, el “bono democrático” con el que llegó Peña Nieto al poder se ha venido extinguiendo. Si 
bien desde la campaña electoral fue duramente cuestionado por ambientes universitarios y de clases medias, 
hoy la imagen del Presidente ha caído y la mayoría de los ciudadanos en todo el país opina que no está 
haciendo bien su trabajo, ni el Presidente ni sus colaboradores en general. 
            Por cierto, los errores discursivos y la mala cultura del Presidente (todos los días se equivoca en 
nombres, datos, geografía y un largo etcétera) siguen provocando que en redes sociales se burlen de él hasta 
la saciedad… causando deterioro tarde o temprano de su imagen ante la ciudadanía en general. 
            No sabemos si con las Reformas que faltan y que logren salir adelante, la estrategia del Gobierno 
federal cambie, se fortalezca y ahora ya ejerza presupuesto para beneficios sociales reales y visibles y para 
obras públicas importantes (hoy todo lo que inaugura el Presidente es obra de Gobernadores o bien de cosas 
que habían sido iniciadas por el gobierno calderonista, por ejemplo). 
            Si esto ocurriera y efectivamente los mexicanos observaran un cambio en sus vidas (en sus bolsillos 
sobre todo), probablemente el PRI podría ganar más Diputaciones en las elecciones federales de 2015. 
            Pero si en 2014 los mexicanos no ven cambios y todo sigue como hasta hoy… el PRI puede irse 
despidiendo de muchas curules en San Lázaro en 2015. Y además se estaría preparando un terreno fértil para 
que un partido y candidato opositor al PRI… gane las elecciones presidenciales de 2018, continuando la 
alternancia de ida y vuelta que ya desde hace mucho ocurre en no pocos Estados del país. 
            En resumen y hasta hoy, un primer año de claroscuros. 
http://alportadorenlinea.wordpress.com/ 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
México y la gestación de un nuevo periodo 
El partido del Presidente llegó del pasado y esa sola condición merece no ser olvidada en ocasión del primer 
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año de la gestión de Enrique Peña Nieto. 
El PRI fue por mucho, dueño de instituciones y la vida pública hasta su caída frente a Vicente Fox Quesada en 
el inicio del nuevo siglo. Demasiados símbolos cargan esa efeméride, hoy casi olvidada tras dos periodos de 
gobierno emanados de Acción Nacional. 
Y sin embargo el retorno al poder de un priismo redivivo sigue sin ofrecer una certeza de que ha cambiado. La 
forma de hacer las cosas en la escena pública parece hoy más transparente que, por ejemplo, duando Ernesto 
Zedillo Ponce de León gobernó antes de entregar la Presidencia al panista con botas. 
Analistas de inobjetable catadura concluyen que los primeros 12 meses de Peña Nieto en el poder son más 
exitosos a la luz de varias conclusiones: el Pacto por México ha ofrecido resultados difíciles de imaginar por la 
profundidad y alcance en el terreno económico y político. 
La interlocución con diversos actores en ambos extremos de la geopolítica ha resultado adecuado y hasta 
satisfactorio, al grado de calificar esta primera parte del sexenio con un ocho en una escala del uno al diez. 
El diagnóstico parece más benévolo que deficitario, sin embargo no se trata de un cheque en blanco. La 
primera gran aduana la tendrá en la elección intermedia en 2015, ya con un primer tercio de la gestión 
presidencial de este actor de primera línea que regresó del pasado. 
Será la prueba de fuego para un activo mandatario que se empeñó en ofrecer un cambio de paradigmas que 
mantienen en sus respectivos extremos, la derecha y la izquierda. El mejor termómetro de la oferta de mejoría 
en el futuro inmediato será el bolsillo del mexicano promedio que consiguió con mucho esfuerzp y sacrificio, 
brincar el 2013, uno de los periodos más difíciles de los últimos años. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.Upxl_9IW1GY  

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Dudas que matan sobre los PPS para el alumbrado público 
¿Por qué si el Proyecto de Eficiencia Energética en Alumbrado Público aprobado por el Congreso del 
estado el pasado 12 de septiembre es tan bueno que permitirá ahorros en el consumo de energía 
eléctrica que van del 38.39 al 64.02%, sólo se aplicará —mediante contratos de Proyecto para Prestación de 
Servicios (PPS)— a 17 municipios de la entidad? 
¿Por qué razón la capital del estado no fue incluida en este proyecto, no obstante ser la que más 
luminarias de alógeno tiene y la que más energía eléctrica consume en la entidad? 
¿Por qué si la sustitución de lámparas de alógeno por leds de 90 watts reportará tan significativos 
ahorros a los municipios en consumo de energía, a tal grado que este programa se pagará casi solo, los 
ayuntamientos deben contratar empréstitos con Banco Multiva o hipotecar sus participaciones 
federales durante los próximos diez años? 
¿Por qué si los contratos por Proyecto para Prestación de Servicios (PPS) no son sinónimo de deuda 
pública, los 17 ayuntamientos involucrados tienen que inscribir éstos en el Registro Estatal de Deuda 
del Estado de Puebla y en el Registro Único de Obligaciones y Empréstitos a cargo de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público? 
¿Por qué si a los presidentes electos convocados por el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado 
Venegas, el 14 de noviembre en Casa Aguayo, se les dijo que cada lámpara nueva tipo Led tendría un 
costo de entre 500 y 800 dólares, es decir de entre 6 mil 500 y 10 mil 400 pesos, éstas en realidad serán 
vendidas a los ayuntamientos en mil o 3 mil pesos más? 
Tabla de Municipios 
Municipio Puntos 

de luz 
% Ahorro de 
energía 

Población 
beneficiada 

Monto del PPS Costo por 
luminaria 

Acatlán 6,083 60.39 33,000 $68,874,202 $11,322 
Acatzingo 3,529 54.39 55,000 $41,657,449 $11,804 
Ajalpan 2,705 49.69 62,400 $30,466,257 $11,262 
Amozoc 4,363 47.55 100,964 $53,783,742 $12,327 
Atlixco 12,519 46.82 122,000 $151,670,104 $12,115 
Chalchicomula 
de Sesma 

3,639 56.73 40,871 $40,677,700 $11,179 

Huejotzingo 5,600 45.61 67,000 $68,976,910 $12,317 
Libres 1,566 40.88 31,532 $18,196,187 $11,619 
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Los Reyes de 
Juárez 

3,300 52 25,533 $38,322,780 $11,612 

San Martín 
Texmelucan 

7,517 63.90 141,112 $90,985,124 $12,103 

Tlacotepec de 
Benito Juárez 

3,560 49.47 48,268 $40,482,185 $11,371 

Tlahuapan 1,865 63.28 38,518 $21,750,115 $11,662 
San Pedro 
Cholula 

4,373 38.39 120,459 $58,569,979 $13,393 

San Salvador el 
Seco 

1,800 64.02 25,640 $20,556,840 $11,420 

Tecamachalco 4,208 47.73 71,569 $49,817,772 $11,838 
Tehuacán 15,071 52.82 274,906 $185,882,436 $12,329 
Tlachichuca 2,106 46.93 28,568 $23,746,427 $11,275 
*Esta tabla se construyó con datos del Periódico Oficial del estado, de fecha 13 de septiembre de 2013 
¿Por qué el ayuntamiento de Chalchicomula de Sesma tendrá que pagar por cada luminaria 11 mil 179 
pesos —a razón de 13 pesos por dólar—, y el de San Pedro Cholula 13 mil 393 pesos? 
¿En qué estriba la diferencia si, se supone, las lámparas de uno y otro son exactamente las mismas? 
¿Por qué el costo de estas luminarias es incluso superior al que venden tiendas de equipo y material 
eléctrico como Lumicolor? 
¿No se supone que en una compra por volumen, el costo por unidad tendría que ser mucho menor? 
¿Por qué el ayuntamiento de Tehuacán tiene que pagar 12 mil 329 pesos por cada una de las 15 mil 
71 lámparas que se cambiarán en el municipio, y el de Libres sólo 11 mil 619cuando en este municipio sólo 
se renovarán 1 mil 566? 
¿Por qué San Salvador El Seco tendrá ahorros del 64% con 1 mil 800 luminarias en beneficio de 25 mil 
640 personas, y Tlachichuca de sólo 46%, no obstante que tendrá 2 mil 106 lámparas nuevas para 28 
mil 568 habitantes, si la proporción entre luminarias y población beneficiada es casi la misma? 
¿Bajo qué parámetros el Congreso del estado calculó estos supuestos ahorros? 
¿Por qué en lugar de lámparas tipo de Led de 90 watts, los promotores del Proyecto de Eficiencia 
Energética en Alumbrado Público no pensaron instalar celdas o paneles de energía solar, como las 
instaladas en las luminarias del Periférico Ecológico, que supuestamente son 100% ahorrativas de energía 
eléctrica? 
¿Por qué este Proyecto se amarró con los alcaldes y ayuntamientos salientes y no con los entrantes? 
¿Quién será la empresa a la que se le asignen estos contratos de Proyecto para Prestación de 
Servicios con 17 municipios de la entidad? 
¿Los gobiernos municipales involucrados podrán escoger al proveedor de su sistema de alumbrado 
público y negociar con él las condiciones de prestación de servicios, pago y tiempo o toda esta operación 
estará a cargo del gobierno del estado? 
¿Este negocio de mil millones de pesos se concursará en licitación pública o se asignará en lo oscurito 
a Infraenergía S.A. de C.V., supuesta filial de General Electric? 
¿Qué pasará con el Derecho de Alumbrado Público que cobra la Comisión Federal de Electricidad a los 
contribuyentes? 
¿Este derecho, equivalente al 6.5%, disminuirá en los 17 municipios incluidos por el Congreso local en 
el Proyecto de Eficiencia Energética en Alumbrado Público o los supuestos ahorros en energía no llegarán 
a los recibos de luz? 
Conste que son preguntas. 
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 
 
San Andrés Cholula: botín económico y político 
San Andrés Cholula, uno de los municipios más importantes de la entidad poblana, en términos 
económicos y crecimiento urbano y demográfico, efectivamente, como dice el diputado Jesús 
Saldívar, es administrado como rancho de pueblo. Los cuantiosos ingresos que recibe por recursos 
propios y participaciones federales no se reflejan en modernización, mejoría de servicios y 
bienestar para sus habitantes. Su extensión es grande, pero sigue siendo un pueblote, pese a la 
gran cantidad de asentamientos de lujosos fraccionamientos, con centros comerciales de primer 
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nivel. El encarecimiento de la tierra supera a la de Puebla capital. 
Las autoridades municipales, las que se han ido, las que están y las que llegarán, por falta de preparación, 
conocimientos y capacidad para gobernar, no han podido sacar del letargo a San Andrés Cholula. El contraste 
entre los verdaderos cholultecas y la gran cantidad de personas, procedentes de otros lugares, que han 
establecido sus viviendas y creado sus comercios, es brutal. Los primeros se aferran a sus tradiciones y los 
segundos presionan por un uso honesto de los recursos y por una moderna administración. 
El regionalismo de los cholultecas está más que acendrado. Por sistema se oponen a que los gobiernen 
personas de otras partes, que son fáciles de detectar, es decir, quienes no lleven apellidos como Tolama, 
Momox, Cuacuas, Toxqui, Tototzintle, Huepa, Coyotl, etc., simplemente los ven como extraños y eso es más 
que suficiente para que no llegan al poder. Por eso tienen a los gobernantes que se merecen. Y sino que le 
pregunten a Luis Alberto Arriaga. 
Las familias Huepa, Coyotl, Paisano y otras, que han gobernado en los últimos años, por falta de preparación, 
han sido incapaces para proyectar a San Andrés Cholula a escenarios de modernización. Llegan a gobernar de 
manera improvisada, sin planes maestros de desarrollo, dedicándose a autorizar, sin respetar el uso del suelo, 
-con la mochada por delante-, centros comerciales y fraccionamientos. Se olvidan de los barrios y colonias, 
donde viven los auténticos cholultecas, quienes padecen de los más elementales servicios. 
La brutal lucha por el poder y dinero se hizo patente, la semana pasada, con la destitución de Andrés Coyotl 
Coyotl,  presidente interino de la milenaria ciudad. El grupo de regidores, incitados por intereses extraños, 
emprendieron una campaña contra el alcalde depuesto, quien en respuesta se quejó de una conjura por haber 
tocado intereses de los regidores, solapados por Miguel Angel Huepa, presidente municipal constitucional y 
actual diputado electo. 
Por cierto, Miguel Angel Huepa, de quien se dice meció la cuna en contra de Andrés Coyotl, desapareció del 
escenario político, una vez que obtuvo su constancia de mayoría como diputado local. Se dice que no quiere 
respetar los acuerdos que tuvo con el morenovallismo, de dejar su curul a su suplente. Como vemos el 
panorama político que se presenta en Puebla, la indisciplina del alcalde con licencia, tendrá sus consecuencias. 
Eso lo veremos con el tiempo. SALUCITA DE LA BUENA. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-01/san-andres-cholula-botin-economico-y-politico 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Agregan a Blanca y a Lucero 
No está decidido aun quién va a encabezar al PRI en Puebla a partir del 2014. Los nombres de 5 
diputados federales se mantienen como primeros en la lista aunque habrá que agregar a las dos 
Senadoras poblanas: Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña Pérez. La trayectoria política de ambas 
mujeres es analizada por el comité nacional tricolor de tal manera que ahora son 7 los prospectos. 
La importancia de tener un Partido Revolucionario Institucional fortalecido en Puebla es fundamental para las 
elecciones federales del 2014, de tal manera que de 15 distritos pueda ganar ocho como mínimo. De esta 
manera, la entidad poblana pueda aportar un buen número de diputados que impulsen la segunda parte del 
sexenio de Enrique Peña Nieto. 
El agregado que en el PRI hace de las dos Senadoras, es para tener más elementos de entre quienes escoger 
para enfrentar la titánica tarea de ganar elecciones en una entidad dominada por el gobernador Rafael Moreno 
Valle. 
Para el PRI no será nada fácil la elección del 2014 pues de entrada tiene perdida la capital del Estado donde se 
asientan 4 distritos. Será imposible que los tricolores puedan ganar en la ciudad de Puebla donde para esas 
fechas Antonio Gali ya tendrá año y medio gobernando y gobernando bien, con una alta expectativa y 
resultados concretos. 
De ahí que la concentración de los esfuerzos deberá ser en el interior del Estado para ganar distritos donde el 
Revolucionario Institucional tiene más posibilidades de ganar como Huauchinango, Ciudad Serdán, Izúcar de 
Matamoros, Acatlán de Osorio, Zacatlán, entre otros. 
Por ello es que se necesita a personajes con presencia, trayectoria y personalidad, además de ascendencia y 
que generen respeto. Blanca Alcalá y Lucero Saldaña cuentan con esos atributos para poder dirigir a un Partido 
devastado localmente y que no tiene ni pies ni cabeza, ni dinero, ni futuro, ni nada. 
Ya en este final del 2013 la lista de posibles sustitutos de Pablo Fernández del Campo en la dirigencia estatal 
tricolor, la integran: Blanca Alcalá, Lucero Saldaña, Rocío García Olmedo, Javier López Zavala, Enrique Doger 
Guerrero, Jesús Morales Flores y Víctor Díaz Palacios. 
En este escenario queda evidente que de los actuales diputados locales, ninguno de ellos tiene nivel para 
aspirar a dirigir a su partido. 
El Verdugo 
¿Verdaderamente se arriesgará el PRI nacional nombrado como su delegado en Quintana Roo a Mario Marín? El 
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Verdugo dice: ya una vez Peña Nieto lo sacó de la jugada. 
Gracias 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-01/agregan-blanca-y-lucero 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 
La chacha y el hijo pródigo 
Coloquialmente las "señoras de casa" le llaman "chacha" a la mujer que acude a realizar el aseo a 
cambio de dinero, lo mismo limpian, lavan, planchan, cocinan, cuidan niños o se convierten en 
damas de compañía. 
En Puebla se valora mucho la fidelidad de la "chacha", hay algunas que pasan a formar parte de la familia por 
antigüedad, incluso por haber trabajado la abuela, la madre y ahora la hija con las correspondientes 
generaciones de la casa. 
Por eso cuando una "chacha" se va por 50 o 100 pesos más a la semana, el comentario habitual es "¿qué te 
puedes esperar de una chacha?". 
Esa sería más o menos la etiqueta que ha ido recogiendo los últimos años Mario Rincón González quien tuvo el 
acierto de abandonar las filas del PRI y pasarse al lado de Rafael Moreno Valle quien le premió al inicio del 
sexenio como Subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil, donde parece que no aportó mucho, pero su 
trabajo en campaña le seguía abriendo puertas, así que le responsabilizaron del despacho de la Secretaría 
Ejecutiva del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 
Después saltó a la candidatura a diputado por el XVII distrito con cabecera en Amozoc, ganó, pero al parecer 
nunca tomará posesión pues el grupo de confianza del gobernador se ha reducido tanto que lo nombraron al 
frente de Desarrollo Social y ahora ante la salida de otro "chapulín", Julio Lorenzini, se aparece nuevamente 
Mario Rincón como Secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, en una muestra 
más de la improvisación y la baja evaluación sobre determinadas áreas del gobierno. 
El mensaje a la clase política ha sido muy claro. Aunque ciertamente mucho críticos al pensar cómo estarían las 
cosas si López Zavala hubiera ganado, se quedan con el escenario actual. 
Por otra parte, al inicio del sexenio morenovallista muchos se extrañaron de la ausencia de Luis Banck Serrato, 
uno de los funcionarios mejor evaluados en la administración de Melquíades Morales Flores, con aptitudes y 
valores muy cercanos al humanismo y quien en un tiempo llegó a pensar incluso en buscar la candidatura a la 
Presidencia Municipal por una de las Cholulas. 
Rumores con fundamento o no dejaron la conclusión de que Banck estaba muy bien colocado en Metlife sobre 
todo por cuestiones familiares y no se diga remuneraciones económicas. 
Un cercano colaborador del gobernador consultado sobre las diferencias de Banck con Moreno Valle confió al 
reportero que eran visiones diferentes del proyecto pero nunca las calificó de enemistad. Al especularse sobre 
su designación como el responsable del Desarrollo Social de Puebla, el cercano colaborador fue consultado 
nuevamente y la respuesta inicial fue "no creo que quiera meterse en la boca del lobo". 
Sin embargo Luis Banck aceptó, está de regreso, le espera un arduo trabajo en favor de los pobres y de la 
estructura de hacer llegar los servicios a los más alejados, un trabajo de reparto de dinero, de apoyos, de 
acercamiento con la gente, algo que lo hará muy popular. 
Y entonces uno se pregunta que viene después para Luis Banck, cuáles son los proyectos que tiene Moreno 
Valle para él, se limitará sólo a la función pública o será el tapado para los comicios electorales próximos, y no 
necesariamente los federales. 
Por lo pronto bienvenido don Luis un prestigio excepcional le precede 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-01/la-chacha-y-el-hijo-prodigo 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
¿No hay transparencia en Puebla? 
Mientras el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, rehúye todo aquello que se relaciona con la 
transparencia, pues no ha acudido en sus casi tres años de gobierno a reuniones, informes o foros 
sobre la materia, el Primer Encuentro Nacional Mejores Prácticas de Transparencia que llevó a cabo 
la COMAIP en Puebla, fue muy exitoso. 
Bajo la coordinación de la Región Centro a cargo de Blanca Lilia Ibarra Cadena y en colaboración con la CAIP, el 
Ayuntamiento de Puebla y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, asistieron mil 21 personas, entre 
quienes se encuentran Comisionados de los órganos garantes del país en materia de transparencia y acceso a 
la información, así como titulares de las Unidades de Acceso a la Información de los distintos sujetos obligados, 
entre otros. 
El evento reunió a expertos en la materia como el Presidente del IFAI, Gerardo Laveaga Rendón, Salvador Nava 
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Gomar, Magistrado de la Sala Superior del Tribunal Federal Electoral del Poder Judicial de la Federación; Jorge 
Islas López, catedrático de la Facultad de Derecho de la UNAM y miembro fundador del Grupo Oaxaca, impulsor 
de temas de transparencia; Lourdes Morales Canales, Directora de la Red por la Rendición de Cuentas; Issa 
Luna Pla, Investigadora del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM; los comisionados del IFAI 
Jacqueline Peschard y Ángel Trinidad Zaldívar; la consejera del IFE María Marván y el Auditor Superior de la 
Federación, Juan Manuel Portal. 
También fungieron como panelistas Haydeé Pérez Garrido, Coordinadora de Transparencia y Rendición de 
Cuentas de FUNDAR; José Roldán Xopa, autor del cuaderno “La rendición de cuentas y responsabilidad 
discrecional y por omisión; presentados por  el Coordinador de la Región Centro Occidente de la COMAIP, 
Francisco Javier González Vallejo; Oscar Guerra Ford, Comisionado Presidente del Info DF; Miguel Castillo 
Martínez, ex presidente de la COMAIP; Adrián Alcalá Méndez,  Coordinador de la Región Norte de la COMAIP; 
Álvaro Traconis Flores Coordinador Región Sur COMAIP, la Comisionada Flor de María López González, 
Comisionada Presidente del Instituto de Acceso a la Información Pública de Hidalgo y el Comisionado de la 
CAIP, Federico  González Magaña, entre otros. 
De igual forma, en el marco de este Primer Encuentro Nacional, también estuvieron presentes los ganadores 
del 3er. Premio a la Innovación en Transparencia para la Mejora de la Gestión Institucional, que organiza a 
nivel federal el IFAI, la Auditoría Superior de la Federación, el Instituto Nacional de Administración Pública. 
Todos ellos compartieron con los asistentes sus proyectos acreedores al reconocimiento. 
Entre los asistentes acudieron el Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, Roberto Flores 
Toledano; el Presidente del Instituto Electoral del Estado, Armando Guerrero; representantes empresariales, 
delegados federales, representantes del gobierno estatal, federal y municipal, representantes de instituciones 
educativas, así como estudiantes. 
Se realizaron 4 conferencias magistrales; se contó con 18 panelistas; 5 Moderadores y 6 Comentaristas de las 
diferentes mesas de análisis, entre quienes se encontraron 
Lo anterior demuestra una vez más el reconocimiento al trabajo de la CAIP encabezada por el Comisionado 
Javier Fregoso Sánchez, en la promoción de la cultura de la transparencia y la rendición de cuentas. 
EUKID PRESUME DE TRANSPARENTE 
Pese a lo anterior, en un comunicado de prensa del gobierno estatal se habla de todo lo contrario. 
Se asegura “que Puebla se ha convertido en un ejemplo a nivel nacional en el cumplimiento de Título Quinto, 
De Transparencia y Difusión de la Información Financiera de la Ley General de Contabilidad Gubernamental, 
destacó José Manuel Alcocer Gamba, Secretario Técnico del Consejo Nacional de Armonización Contable 
(CONAC), en el marco de la cuarta reunión Plenaria del Sistema Nacional de Fiscalización (SNF), realizada en el 
Distrito Federal”. 
“Al participar en el panel El Papel del SNF en la Implementación de la Ley General de Contabilidad 
Gubernamental, Alcocer Gamba resaltó la labor del  Gobierno de Puebla, encabezado por Rafael Moreno Valle, 
por transparentar la información financiera relativa a la aplicación de recursos públicos en los distintos órdenes 
de gobierno, de forma rápida, sumándose a Chihuahua, Coahuila, Estado de México y Querétaro, únicos 
estados que han cumplido. 
“Un caso muy especial es la reciente incorporación de Puebla a este grupo…yo puedo afirmar que todas las 
obligaciones establecidas en el Título Quinto se cumplen cuando existe la voluntad de hacerlo, no es un 
problema técnico, es simplemente un tema de voluntades”, acotó el representante de CONAC. 
“Por su parte, el Contralor Eukid Castañón Herrera, quien participó en el misma mesa de análisis, señaló que 
este resultado se generó gracias a un trabajo coordinado entre la Secretaría de la Contraloría y la Secretaría de 
Finanzas y Administración. 
“Durante el panel, también estuvieron presentes como moderador el subsecretario de Control y Auditoría de la 
Gestión Pública de la Secretaría de la Función Pública del Gobierno Federal, Raúl Sánchez Kobashi y el  Auditor 
Superior del Estado de Coahuila, Armando Plata Sandoval”. 
¿Alguien entiende la concepción de transparencia del gobierno estatal? Ojalá don Eukid pudiera clarificar las 
cosas y sobre todo explicar el concepto de transparencia del gobierno del estado. Hay solicitudes, por ejemplo, 
de que se informe de lo que pagó el gobierno para adquirir dos helicópteros y que se han negado a difundir. 
Don Eukid El Terrible, tiene la palabra. 
ACUSAN DE SUBEJERCICIO AL GOBIERNO 
El Gobierno del estado de Puebla, encabezado por el panista Rafael Moreno Valle Rosas, podría caer en 
subejercicio por más de 250 millones de pesos, pues retiene recursos federales destinados a obras de 
infraestructura para diversos municipios y comunidades, alertó la diputada federal priista Soraya Córdova 
Morán. Ante el aumento de la pobreza en la entidad, Córdova Morán dijo que es impostergable aplicar más 
recursos en favor de las poblaciones más desprotegidas. Los recursos fueron aprobados en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2013, tras una intensa gestión de los diputados federales del Movimiento Antorchista 
y están etiquetados para 49 obras en todo el estado. 
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Esperan que la Secretaría General de Gobierno y la Infraestructura intervengan para que se arranquen de 
inmediato las obras retrasadas. La legisladora agregó que esta retención de recursos podría ser una cuestión 
de carácter partidista, por lo que llamó al gobernador, Rafael Moreno Valle, a trabajar de la mano, sin distingos 
políticos. 
DE TODO UN POCO 
AL PRESENTAR el tercer informe de labores, el presidente honorario del DIF en San Pedro Cholula, Adrián 
Tecpanecatl Parra destacó que este año se concretaron 20 mil acciones en favor de 38 mil personas que viven 
en situación de vulnerabilidad en las 13 Juntas Auxiliares, 8 barrios y la cabecera del municipio. Estuvo 
presente la alcaldesa panista Dolores Parra Jiménez. 
LA DELEGACIÓN de la Sedesol en Puebla a cargo de Juan Manuel Vega Rayet, otorgó los primeros apoyos del 
programa Seguro de Vida para Jefas de Familia, por un monto de 22 mil pesos a niños de entre seis meses y 
14 años, provenientes de los municipios de Chinantla, Huehuetlan El Chico, Santa Clara Ocoyucan y Puebla. El 
programa tiene registradas a 152 mil 815 mujeres jefas de familia. 
CIRCULAN las invitaciones para la boda de un nieto de don Arnaldo Fernández, administrador y fundador del 
diario El Heraldo de Puebla. José Aspe Rosas y Amelia Jiménez de Aspe, José Arnaldo Fernández Cano y 
Antonieta López Larsen de Fernández, atestiguarán la boda religiosa de sus hijos Silvia Aspe Jiménez y 
Cristhian Fernández Lopez Larsen. La boda será en la tarde del sábado 7 de diciembre en la iglesia de Regina 
del Centro Histórico de la ciudad de México. La recepción será en el Casino Español. 
EN CIUDAD Victoria, Tamaulipas, el viernes pasado, el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (ICADEP) 
del PRI cerró su ciclo de cursos del año 2013 con el realizado en esa ciudad. En total fueron 33 los cursos que 
impartió el ICADEP este año a lo largo de la República Mexicana, con la participación de 150 reconocidos 
ponentes y con la asistencia récord de 8 mil personas. 
En fin, como dicen las Coplas del Payador Perseguido de Atahualpa Yupanqui (Argentina 1908-1992): 
Vuelo porque no me arrastro, 
que el arrastrarse es la ruina; 
anido en árbol de espina 
lo mismo que en cordilleras 
sin escuchar las zonceras 
del que vuela a lo gallina. 
No me arrimo así nomás 
a los jardines floridos. 
Sin querer vivo advertido 
pa' no pisar el palito. 
Hay pájaros que solitos 
se entrampan por presumidos. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-30/no-hay-transparencia-en-puebla 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Pecados en la CONAGUA 
Dentro de los especímenes que rescató de la prehistoria, a su cuestionado regreso al gobierno federal, el 
actual delegado de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), Germán Sierra Sánchez, se encuentra un 
antiguo compañero de correrías y su bufón de cabecera, el C.P. Víctor Martínez Ruiz, quien hoy ostenta el 
cargo de jefe de Recursos Materiales de esta dependencia federal en Puebla. 
Además de su turbulento y sucio pasado que será materia de futuras entregas, a sólo cinco meses de haber 
llegado a la delegación, este sujeto ya es investigado por el Órgano Interno de Control de la Comisión 
Nacional del Agua, por infracciones al Reglamento para el otorgamiento de Pensiones del ISSSTE. 
Vivillo desde chiquillo, el sexagenario CP Víctor Martínez a su ingreso a la CONAGUA, deliberadamente pasó 
por alto lo dispuesto en el artículo 12 fracción III del Reglamento para el Otorgamiento de Pensiones de los 
Trabajadores Sujetos al Régimen del Art. 10 transitorio del Decreto por el que se expide la Ley del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, que a la letra dice lo siguiente: 
“….si algún pensionado reingresa a servicio para desempeñar un cargo, empleo o comisión remunerada 
en cualquier dependencia o entidad que implique la incorporación al régimen del artículo 123 apartado B de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, deberá dar aviso de inmediato al Instituto, para efecto 
de que se suspenda la pensión que perciba….” 
Pues el caso es que el angelito del que hoy hablamos, no dio aviso al ISSSTE sobre su ingreso a la 
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CONAGUA y percibe simultáneamente el pago de su pensión, además de los 20 mil pesos libres de 
impuestos de su salario mensual que oficialmente le pagan como jefe de Recursos Materiales, lo cual en su 
calidad de contador público sabe perfectamente que esa omisión es materia de responsabilidad 
administrativa. 
Lo que no sabe el sujeto de marras es que esto ya llegó a oídos del Órgano Interno de Control de la 
CONAGUA y que en su oportunidad lo obligará a reintegrar el monto de los pagos indebidos que ha recibido, 
además de la sanción que se le impondrá por este “pecadillo”. 
De ahí que no resulta congruente que el MVZ Germán Sierra esté según él luchando contra la corrupción y 
permita esta clase de irregularidades por el solo hecho de que son sus cómplices y amigos. ¿O me equivoco? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que  la Semarnat aprobó a Minera Autlán un informe preventivo para que lleve a cabo labores de 
exploración en las comunidades de El Canal y Calatepec, en el municipio serrano de Tlatlauquitepec. 
En el archivo 21PU2013MD021, la dependencia estableció los trabajos de exploración mediante barrenación a 
diamante con la que perforarán las rocas de los terrenos ubicados en la zona que limita con Cuetzalan y Zautla. 
:Que  fue desmantelada una banda de secuestradores en el municipio de Tehuacán, responsable de plagiar el 
pasado jueves a la hija de José Doger. La Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto de la 
Procuraduría General de Justicia logró la detención de siete sujetos relacionados con el grupo criminal. 
Los detalles serán dados a conocer este lunes en conferencia de prensa. Los sujetos están relacionados con 
otros hechos delictivos. La víctima fue rescatada sana y salva. 
:Que   2 mil 500 trabajadores del Hospital Universitario Puebla, entre médicos y enfermeras, no recibieron 
uniformes este año, como lo estipula el contrato colectivo de trabajo de la Aspabuap. Los empleados solicitarán 
a su dirigente que haya una revisión en el 2014, a las cláusulas de trabajo. 
:Que   agentes de Vialidad y policías de San Andrés Cholula no actuaron ante a las quejas de personas que 
asistieron ayer por la noche al encendido del árbol en el Complejo Cultural Universitario, que denunciaron el 
cobro de 30 pesos por vehículo que hicieron cuida coches. 
Sobre la avenida Cúmulo de Virgo automovilistas dejaron sus unidades, debido al lleno en los 
estacionamientos. Algunas personas se acercaron a los uniformados para denunciar el abuso, pero las 
inconformidades fueron pasadas por alto. 
:Que   el primer día de diciembre concluyó con los ánimos encendidos en diferentes localidades. En Misiones de 
San Francisco, perteneciente a Coronango, los pobladores retuvieron al conductor de la unidad 33, ruta 65, por 
atropellar a una mujer y a una menor de edad. 
En la localidad de San Juan Tlale, municipio de San Felipe Teotlalcingo, fue asesinado el juez de 
paz, Floriberto Palacios. Al cierre de esta edición se registró una concentración de habitantes de la junta 
auxiliar San Francisco Tepeyecac, en San Martín Texmelucan, donde preparaban protestas. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_201159939.html 

 
(Contrates/Carlos Gómez) 
 
PRI pierde terreno en el Congreso 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) sigue sin percatarse que el retraso en la designación del 
coordinador de los próximos diputados locales es contraproducente porque no permite negociar posiciones 
dentro de las Comisiones en la próxima Legislatura. 
Mientras el PRI no formalice la designación de José Chedraui como el coordinador de la próxima bancada del 
tricolor, éste no puede asumir un papel real de negociación con su primo Jorge Aguilar Chedraui para tratar de 
conseguir algunas posiciones relevantes. 
La tardanza del PRI para designar al coordinador lo único que provocará es que Puebla Unida prácticamente 
tome por asalto las presidencias de las Comisiones más importantes de la siguiente Legislatura. 
Es decir, el PRI deberá conformarse con algunos espacios de poca relevancia política porque sigue sin tener la 
capacidad de unirse y tratar de terminar con todas las divisiones que lo tienen hundido. 
Para nadie es un secreto que el único político que tiene la capacidad de negociación real con el presidente de 
México, Enrique Peña Nieto, y con el gobernador, Rafael Moreno Valle, es el empresario Pepe Chedraui. 
Nadie en su sano juicio pondría a Pablo Fernández del Campo como el coordinador de la fracción porque 
además de perder la diputación federal llevó a su partido a la peor situación política de la historia en la entidad. 
Pablo Fernández perdió el respeto de todos los priistas, desde los líderes estatales hasta los dirigentes de las 
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colonias que lo ven como uno de los principales responsables de la derrota política de este 2013. 
Con respecto a Leobardo Soto es evidente su entreguismo hacia el gobernador, Rafael Moreno Valle, y no 
representa ninguna garantía de lealtad a su partido y mucho menos a los intereses de la nueva fracción 
tricolor. 
Leobardo Soto está más cerca del gobernador de lo que muchos imaginan porque su bonanza económica está 
muy ligada al mandatario por todas las obras que hacen para la construcción de la planta Audi en Puebla. 
La situación del PRI es patética y puede empeorar en la medida en que la dirigencia nacional no haga la 
designación de Pepe Chedraui como su coordinador y de una vez por todas haga el anuncio del nombre del 
nuevo dirigente estatal. 
La pasividad con la que César Camacho e Ivonne Ortega han tomado el caso de la catastrófica derrota y la 
interminable división deja muchas cosas que pensar sobre una derrota pactada en Puebla. 
En la medida en que el PRI siga sin empezar el proceso de reconstrucción interna, de elección de nuevos y 
reales liderazgos y de poner orden, el morenovallismo seguirá como la principal fuerza política de la entidad. 
El PRI dejó de ser un riesgo político real y la pésima administración del presidente de México, Enrique Peña 
Nieto, son factores que no auguran nada bueno para los priistas que no podrán competir de manera seria y real 
ante los candidatos de Rafael Moreno Valle para el 2015. 
Todo indica que el PRI seguirá como una caricatura de oposición durante muchos años más. 
http://www.milenio.com/firmas/carlos_gomez/PRI-pierde-terreno-Congreso_18_201159890.html 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
San Andrés Cholula, desastre, autoritarismo y obstinación 
En los últimos meses el municipio de San Andrés Cholula se ha convertido en tierra de nadie; en un municipio 
donde ordena el más fuerte, el más poderoso, el que tiene más influencia o el que tiene más poder. 
San Andrés ha pasado de un Pueblo Mágico hermoso por su cultura, por sus paisajes, por sus iglesias, por sus 
pirámides, por la calidez de su gente, por su gastronomía y por su historia, a ser un municipio ingobernable, 
saqueado, inseguro, con una administración podrida y con autoridades que sólo buscan beneficios personales. 
Primero fue el ex edil, Miguel Ángel Huepa Pérez, hoy convertido en diputado local electo por la misma 
demarcación, quien tiró la piedra y escondió la mano en temas como el de los límites territoriales, en otorgar 
permisos oscuros y millonarios sin que los recursos, al parecer, hayan ingresado a las arcas del municipio. 
Huepa dejó San Andrés abandonado a su suerte. 
Posteriormente, Andrés Coyotl Coyotl, su hombre fuerte, llegó a dar la cara por el ex edil, quien como el 
clásico chapulín saltó del Ayuntamiento sanandreseño al Congreso del Estado para seguir viviendo del erario. 
Y es que Miguel Ángel dejó su cargo para aprovechar las gestiones que realizó como edil para hacer campaña, 
ganar la elección y posicionarse como diputado por los próximos 4 años con ocho meses. 
Lo que nunca dijo fue que heredaba el trono de su reino, perdón, de su gobierno, a un servidor público 
inexperto, novato, abusivo, con una insuficiente y nada brillante carrera política, y que sólo esperó la salida de 
Miguel Ángel Huepa para dar el sablazo. 
Huepa tampoco advirtió que él sería el poder tras el trono, que decidiría el futuro de San Andrés Cholula desde 
su teléfono celular, toda vez que Huepa nunca dejó de ser el mandamás de lo que llama “mi pueblo”. 
El tema más recomendado por parte del ex edil al malogrado Andrés Coyotl fue, precisamente, el de los límites 
territoriales con Puebla. 
Le advirtió que no debía ceder por nada del mundo y que tendría que exigir y reclamar, en el momento preciso, 
la franja territorial de Angelópolis que San Andrés disputa con Puebla y el presidente municipal, Eduardo 
Rivera Pérez. 
Sin embargo, Huepa no contó con la ambición de Coyotl, quien borracho de poder lo único que se dedicó a 
hacer en su régimen fue a desvalijarlo. 
Es por ello que en San Andrés Cholula lo que más se nota hoy es el desastre, el autoritarismo y la obstinación 
de sus autoridades. 
No conformes con el descaro de Huepa y la desfachatez de Coyotl, ahora el presidente interino, esús Romero 
Toxqui, aseguró que el municipio que gobierna tiene la razón en el conflicto limítrofe. 
Apenas se sentó en la silla que dejó Huepa y Coyotl para, de inmediato, perder la memoria y pretender 
convertirse en el nuevo cacique de San Andrés, al que se le deben cumplir todos sus caprichos. 
¿Pues qué carajo tendrá la silla esa? 
El caso es que el edil interino, quien apenas lleva en el mando unos cuantos días, ya advirtió que el territorio 
en disputa es de San Andrés y le debe ser entregado. Su imprudencia salió a flote muy pronto. 
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Lo que Romero Toxqui no sabe es que el resolutivo del Congreso del Estado será inatacable, definitivo y 
beneficiará en su mayoría a Puebla. 
Estos días serán cruciales sobre el tema, toda vez que muy probablemente el dictamen quede terminado antes 
que concluya la primera semana de diciembre. 
Veremos y diremos. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2772&-Posdata-S%20i-iieu%E9s-ChoIcI%20,-
eys%20sEuy,-%20cEouiE%20uisIo-y-obsEii%20oi%F3i 

 

 
 
(Cuitlatán/Martín Hernández Alcántara) 
 
Poblana banda 
A punto de cumplirse tres años de la asunción de Rafael Moreno Valle al poder, un termómetro popular le fue 
aplicado la noche del sábado pasado. El respetable que saturó la explanada del Centro Integral de Servicios 
(CIS) para el recital de Café Tacvba, como parte de la clausura del festival Vive Puebla, se sinceró con el 
mandatario. 
En efecto, cuando el presentador Mauricio Clark mencionó el nombre del gobernador, arreciaron las rechiflas de 
un público que, de por sí, está enemistado con el elenco de Televisa y ya había calentado suficiente los motores 
abucheando y gritando improperios contra los “maestros de ceremonias” de esa empresa, que el gobierno 
estatal contrató para “engalanar” la velada. 
En el Poder Ejecutivo se las dan de sabihondos manipuladores de las masas, expertos en el arte de ofrecer pan 
y circo a la gente con obras fastuosas, propias de un parque de diversiones de medio pelo –léase la Estrella de 
Puebla, o el malogrado teleférico–, espectáculos de luz y sonido y fuegos artificiales. 
Suelen, esos émulos de Goebbels, echar siempre mano de la nómina del Canal de las Estrellas para vestir sus 
eventos y sí, hay quienes se impresionan de poder comprobar que las personas que aparecen en la pantalla 
todos los días son tan humanos como usted o como yo, apreciado lector. 
Pero hay otros públicos que se asumen como mucho más que un punto en el ranking de popularidad. A ese tipo 
de audiencias pertenecen los que en su mayoría siguen al cuarteto de Ciudad Satélite, pues abominan a 
Televisa, al PRI, al PAN, al PRD y a todo lo que les resulte chueco. 
Es así, que cuando el nombre del señor gobernador fue mencionado, una silbatina tupida y prolongada 
contestó. La misma suerte corrió el alcalde electo de la capital, José Antonio Gali Fayad, cuando apareció en las 
pantallas mostrando sus dotes vocales en el karaoke que sirvió para aminorar la espera de los tacvbos. 
Incluso los ausentes fueron también blanco del repudio popular, pues desde que Mauricio Clark apareció en el 
escenario –y fue víctima del escarnio por sus confesiones personales en horario matutino–, la gente se la pasó 
gritando: “¡Fuera Televisa!”, “¡fuera Peña!”. 
Los expertos en masas del gobierno estatal pudieron haber advertido que la poblana banda no era propicia ni 
para los televisos ni para los morenovallistas. Pero esas lecturas obvias parecen no dárseles. Tasan con la 
misma medida a toda la opinión pública. 
Tal vez apenas ahora se estén enterado que Rubén Albarrán, el vocalista del grupo que sirvió como broche de 
oro para su festival, mandó, al estilo de López Obrador, al diablo a las instituciones. 
“Yo no voy a votar, porque es una farsa, no es mi deber ciudadano, nuestro deber es diario”, declaró apenas el 
año pasado, y es posible que buena parte de la audiencia que fue a escucharlo la noche del sábado piense lo 
mismo. 
Es así que al menos para la feria de votos, el evento del CIS de este sábado fue un fracaso. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/02/poblana-banda/ 

 
(Editorial) 
 
RETROCESOS PELIGROSOS 
Se prevé que en las próximas horas sea aprobada la llamada reforma política y hay voces que alertan que, a 
diferencia de las enmiendas que se aplicaron en materia de transparencia, el instituto nacional que se pretende 
crear para que organice los comicios en todo el país no sólo no reducirá el ámbito de poder e influencia que 
tienen los gobernadores en los órganos locales, sino que los ampliará. 
De consumarse el otorgamiento de un mayor margen de maniobra para los mandatarios locales nos 
encontraríamos en un escenario sumamente grave, pues ya se conocen las consecuencias nocivas que para la 
sociedad ha tenido la injerencia descarada de titulares del Poder Ejecutivo en los comicios, tal y como ha 
sucedido en Puebla. 
El electoral fue un tema en el que durante las décadas pasadas se avanzó mucho a nivel de legislación para 
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combatir prácticas fraudulentas. Sin embargo, las dos más recientes elecciones presidenciales y buena parte de 
las estatales han dejado en un amplio sector del electorado la impresión de que el voto ejercido en urnas no 
sirvió para nada, pues al final se impusieron los intereses de los grupos con mayor poder político y económico 
sobre la voluntad popular. 
Si en verdad se están cerrando las vías institucionales para tener elecciones confiables, la incredulidad de los 
electores irá en aumento y no serán pocos los que busquen otras alternativas, distintas a los comicios, para 
resolver los problemas que aquejan a la nación. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/02/retrocesos-peligrosos/ 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• ¿Marín a Cancún? 
• Y dice el PRD que siempre sí 
• Iluminación de primera 
La noticia que ayer publicó el periódico Reforma sobre la llegada de Mario Marín a Quintana Roo como delegado 
del PRI, tiene desconcertados a los priistas de aquella entidad, pues el escándalo en el que se vio envuelto al 
inicio de su administración hace 8 años fue precisamente por la detención de la periodista Lydia Cacho, 
ampliamente conocida y reconocida en Cancún por su trabajo en contra de la trata de personas, principalmente 
de niñas en aquél punto que destaca en el mundo por su turismo sexual y prostitución infantil. 
Hace poco un diario local también publicó una fotografía del ex gobernador, caminando por la 5a. Avenida, la 
calle principal de Playa del Carmen, allá en Cancún. Hoy con el adelanto que hace reforma, queda claro que ya 
empezaba a ver las posibilidades de llegar a aquella entidad.  
Sin embargo, conociendo la personalidad de Mario Marín y si se confirma la noticia, esto demuestra que el ex 
gobernador de Puebla va por la revancha política, en la misma tierra que le cortó de tajo sus aspiraciones 
políticas y que provocara que su partido el PRI perdiera la gubernatura ante Rafael Moreno Valle. 
Bien dicen que en política no puede darse a nadie por muerto, hasta que se muera y el regreso de Mario Marín 
a la política, es una muestra de ello. 
Y la Familia Michoacana volvió a ser noticia pero ahora en voz del Arzobispo Primado de México Norberto Rivera 
Carrera, quien el plena Homilía de Adviento, denunció que se han recibido llamadas telefónicas, presuntamente 
derivadas de aquél grupo, aunque no se ha comprobado que así sea y donde les piden 60 mil pesos de cuota 
para no secuestrar o matar a nadie, empezando por Rivera. 
La pregunta ahora es: ¿será cierto o se trata de una “ayudadita” a la senadora Luisa María Calderón Hinojosa? 
Solo es simple curiosidad, aunque ahora hay vivales delincuentes que se hacen pasar por integrantes de ese 
grupo de Michoacán, solo para espantar a quienes llaman. De cualquier forma la denuncia debería presentarse 
de manera formal para que la autoridades  
Otra vez el PRD le giña el ojo al Pacto por México. 
Como era de esperarse, su dirigente nacional Jesús Zambrano dijo en rueda de prensa que ya lo pensó mejor y 
que regresaría al Pacto por México siempre y cuando se retrase la aprobación tanto de la reforma política, 
como de la energética. Quiere que sea para el mes de febrero y con la consulta popular de por medio. 
CONFETI…simplemente espectacular…la iluminación que desde ayer adorna la ciudad de Puebla sin duda que 
resulta un gran atractivo, no solo para los visitantes sino para quienes vivimos en Puebla…un esfuerzo conjunto 
entre gobierno y ayuntamiento de Puebla…la BUAP también encendió ayer su monumental árbol navidad en el 
Complejo Cultura de la BUAP 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6015 

 
(JUICIO) 
 
CLAVES REFORMAS ELECTORAL Y ENERGÉTICA A PARTIR DE HOY 
En una semana de acciones dinámicas que apuntalan las aprobaciones de las reformas política electoral y 
energética, los principales actores de la política nacional dan a conocer sus puntos de vista, destacando los que 
están en absoluto acuerdo a las propuestas y proyectos del presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, los que reniegan 
absolutamente de esto y los que esperan que con sus presiones lleven agua a su molino, como ha sucedido 
siempre en estas guerras sexenales de intereses. 
CÉSAR CAMACHO QUIRÓS, manifiesta su seguridad de que en el caso de la reforma política ésta se aprobará a 
la brevedad, como se hará lo mismo con la energética, y que todo esto será propicio para sentar las bases que 
construyan los cimientos de la instituciones y leyes que serán los instrumentos para los próximos cinco años. 
Dijo: Nosotros los priístas estamos satisfechos y orgullosos de la calidad de gestión política de ENRIQUE PEÑA 
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NIETO.  
En su caso y después de abandonar el Pacto por México que ha causado polémica por parte de sus adversarios 
del PRI y el PAN y del propio gobierno federa el dirigente nacional del partido del sol azteca JESÚS ZAMBRANO 
dice que no existe la disposición de parte de ellos de modificar las reformas energética y de política electoral 
que de ninguna manera con intercambiables También esta de acuerdo en la línea sobre la integración de un 
frente nacional que defienda a PEMEX. 
Interesado en su reelección y buscando nuevos horizontes para el mañana, en los que sueña con la 
recuperación del poder presidencial, el líder del PAN GUSTAVO MADERO MUÑOZ, lanza severas críticas a “los 
berrinchudos del PRD”, manifestando estar seguroque el proyecto de reforma política electoral sera avalado por 
el senado, lo que da pauta a pensar que esto conll4va a que el voto panista consolide la ref orma energética.  
Mientras tanto, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, al frente de MOIRENA cuya defensa a favor de la no 
privatización de PEMEX, es absoluta, acumuló ayer su quinta manifestación multitudinaria en la capital de la 
República, acompañado de dirigentes de diversas organizaciones y personajes de la izquierda. Consulta 
nacional y resistencia civil pacífica volvieron a tener eco en las decenas de miles de asistentes. 
CERRÓ EL EJERCICIO 2013 EL ICADEP CON 33 CURSOS  
El Instituto de Capacitación y Desarrollo Político del PRI cerró su ciclo de cursos 2013 con el realizado en 
denominado “Técnicas de oratoria y elaboración del discurso político”. Dicho curso fue parte de los 33 que se 
impartieron a lo largo de la República Mexicana con diferentes temáticas como: Política 2.0, Gobierno Abierto y 
Electrónico, Recursos Federales y Ley de Contabilidad Gubernamental, Marca Ciudad, Comunicación de 
Gobierno y de crisis, Prospectiva Política, Pensiones para adultos mayores, Combate a la Pobreza, Construcción 
del Tejido Social, Transparencia y combate a la corrupción, Tecnologización de la política, Liderazgos desde el 
Congreso y Pacto por México, entre otros.  
Dunia Ludlow, secreta5ria del ICADEP, quien representó al presidente Guillermo Deloya Cobián, explicó que 
durante el año el instituto impartió 33 cursos con la presencia de 150 ponentes y la asistencia de más de 8 mil 
personas. Subrayó en su mensaje que la encomienda del residente del CEN del PRI, César Camacho Quirós, es 
ensanchar los foros y aprovechar las oportunidades para participar en la política. 
Este curso contó con la participación de los especialistas: Yago de Marta, Claudia del Río, Ingrid Tapia y Eugeni 
Córcoles Blay; quienes instruyeron a los asistentes con casos prácticos sobre cómo hablar en público y las 
directrices para un eficaz discurso político que realmente “toque” a la audiencia.  
Financiados y supervisados los cursos por el IFE de las partidas económicas para capacitación a partidos. el 
ICADEP continuará esta labor para el próximo año, ofreciendo talleres y paneles a lo largo del país con la 
intención de acrecentar la conciencia social y la participación política, tal como DELOYA COBIÁN lo ha afirmado: 
“para abatir la improvisación política y formar a ciudadanos y a una clase política diferente 
EXIGEN PAGO DE TIERRAS CON LA TOMA DE UNA CASETA 
A pesar de temperaturas inferiores a los 5 grados, ejidatarios del Movimiento por la Justicia Agraria cumplieron 
4 días con la caseta de peaje de Coscomate en Pueblo Nuevo, Durango, tomada como respuesta al 
incumplimiento de acuerdos por parte de la Subsecretaría de Infraestructura de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes. Así seguirán hasta que les sean pagadas sus tierras.  
“No afectaremos a terceros. La gente está pasando gratis desde el pasado miércoles 27”, expresó ANDRÉS 
MEDRANO, uno de los dirigentes del movimiento que involucra a campesinos afectados de los estados de 
Sinaloa, Durango y Nayarit. Dijo que sólo están haciendo uso de su derecho de amparo otorgado el 13 de 
febrero por el Juez Segundo de Distrito bajo el expediente 137/2013, el cual fue ratificado el 7 de marzo.  
Afirmó que ellos siempre fueron responsables con terceros al grado de que permitieron avanzar las obras, ya 
que son para beneficio de la actividad económica del país; incluso, permitieron que se terminaran y el 
presidente ENRIQUE PEÑA NIETO inaugurara el 17 de octubre precisamente la caseta de Coscomate. Por su 
parte, JOSÉ LUIS CORIA QUIÑONES destacó que contrario a las declaraciones del secretario general de 
gobierno en Durango, JAIME FERNÁNDEZ SARACHO, las acciones que realizan se deben precisamente porque 
agotaron todas las acciones dentro de la civilidad y el diálogo. Pero la respuesta fue contraria.  
Sus acciones se deben a que precisamente el día que se tenían que cristalizar los acuerdos a que llegaron con 
el subsecretario RAÚL MURRIETA CUMMINGS el 30 de septiembre pasado y las diferentes reuniones en 
Durango, Tepic y Mazatlán, el 22 de noviembre la encargada para la negociación, AMÉRICA TREJO, directora 
Jurídica y de Transparencia de la subsecretaría de Infraestructura reventó la mesa de trabajo, que sólo fue 
rescatada por la intervención de los gobiernos de Sinaloa y Nayarit.  
Se mantendrá la toma de la caseta hasta que no les paguen sus terrenos, no sin antes reconocer el esfuerzo 
que realizan estos dos gobiernos, contrario al de Durango, por tratar de organizar y actualizar los expedientes 
para que de manera conjunta con representantes de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano; la 
Secretaría de Gobernación y SCT, se pueda avanzar en la expropiación de la tierra utilizada para la 
construcción de las carreteras Tepic-Mazatlán, Mazatlán-Durango y el libramiento Tres. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6014 
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(Roberto Desachy Severino ) 
 
Pablo Fernández y Pepe Chedraui, la cumbre de la Juárez  
Ocurrió el miércoles de la semana pasada, a las 10 y media de la mañana, en un café de la avenida 
Juárez, donde dialogaron por varios minutos dos políticos del mismo 
partido y que eventualmente estarán en el próximo Congreso local, pero que tienen un presente y – 
sobre todo futuro – muy diferente, contrastante entre sí, ya que mientras Pepe Chedraui ha emergido 
como figura novedosa del PRI y es altamente probable que le aguarde un porvenir interesante; Pablo 
Fernández lleva varias derrotas electorales a cuestas y prácticamente no hay quién quiera que siga al frente 
del tricolor. 
¿De qué hablaron Pepe Chedraui y Pablo Fernández del Campo durante varios minutos el miércoles 27 de 
noviembre? solamente ellos lo saben con exactitud, pero es una realidad que fue el todavía presidente 
estatal del PRI quien buscó la reunión y le confesó “me urge verte, Pepe”. También es cierto que el 
nombre de Pepe Chedraui se maneja como eventual coordinador de los próximos diputados priístas 
o dirigente del mismo partido, sobre Pablo pesan las losas de varias derrotas: en el 2010 perdió como 
encargado de la campaña de Mario Montero, en el 2012 lo mandaron al 3er lugar en la contienda por la 
diputación federal y, en el 2013, como presidente de los priístas tuvo que cargar con la peor debacle en la 
historia del partido. 
¿Le platicó Pablo Fernández a Pepe que es verdad que hace varios meses que el “partidazo” carece 
de recursos hasta para pagar los sueldos de su personal?… puede ser. Tampoco debe descartarse que 
Chedraui le haya aclarado que, hasta ahora, el CEN priísta y el mismo gobierno federal no le han aclarado si 
será coordinador de los diputados locales del tricolor o el próximo presidente del mismo, ya que lo único que le 
han dicho es que a Peña Nieto le urgen sus reformas y, lo que pase en Puebla, parece estar atado a lo que se 
decida en el Congreso de la Unión. 
¿Pablo Fernández le pidió tregua o se rindió? 
Incluso, es altamente probable que Pepe Chedraui le haya informado al todavía presidente formal del 
PRI que ya tiene una propuesta de agenda legislativa, para presentarla a sus 
compañeros. También es posibleque Pablo Fernández le pidiera “clemencia” a quien se vislumbra como 
una de las pocas figuras alrededor de las cuales el priísmo poblano puede reagruparse para las elecciones 
federales intermedias del 2015. 
¿Habrá comentado Pepe su deseo de ser el próximo candidato a gobernador o que, si su amigo 
Enrique Peña Nieto lo designa presidente estatal del partido, podría pedir licencia a la diputación 
local, para enfocarse totalmente a la reconstrucción del PRI?…puede ser. O a lo mejor midieron fuerzas y 
Chedraui le informó que, cuando menos, 3 de los 7 futuros legisladores priístas ven con buenos ojos que sea su 
coordinador, mientras Pablo está esperanzado en que la profunda aversión que hacia él sienten el 
gobernador Rafael Moreno Valle y su grupo político lo lleven a encabezar la fracción parlamentaria. 
La realidad es que se reunieron en una cafetería de la avenida Juárez y que quien sacó la bandera blanca 
de tregua fue el todavía dirigente estatal del PRI. 
http://www.poblanerias.com/2013/12/pablo-fernandez-y-pepe-chedraui-la-cumbre-de-la-juarez/ 

 
 

 
 
(Editorial Central) 
 
La misteriosa renuncia de Lorenzini 
La semana pasada, el gobernado Rafael Moreno Valle confirmó la “renuncia” de Julio Lorenzini de la Secretaría 
de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial por “motivos personales”, sin embargo, todo 
parece indicar que Julio Lorenzini no presentó motu propriola renuncia, sino que el mandatario se la exigió. 
Tan sólo en agosto pasado, el entonces diputado federal panista inició un absorbente diplomado en la 
Universidad Nacional Autónoma de México de “Ordenamiento ecológico del territorio e impacto 
ambiental” de 125 horas con un pesado horario de cuatro a ocho de la noche viernes y sábados. 
¿Por qué Julio Lorenzini se especializó en el ramo de ordenamiento ecológico y medio ambiente 
y posteriormente renunció por “motivos personales” a la dependencia morenovallista? 
Por si fuera poco, entre jueves y viernes el sustituto de Lorenzini, Mario Rincón, despidió a más de 100 
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personas de la Secretaría entre trabajadores de confianza y por honorarios, curiosamente todos vinculados 
a Julio Lorenzini. 
Además, el panista determinó volver a su curul en el Congreso de la Unión, puesto que para ser diputado sus 
“motivos personales” no le impiden trabajar. 
¿Por qué se realiza una cacería de brujas al interior de la SDRSOT y despiden a cualquier persona 
vinculada con Lorenzini? 
La principal duda es qué hizo Julio en la Secretaría para ganar la animadversión del mandatario¿A caso trató 
de regular los verificentros, cuyo dueño es uno de los consentido del gobernador o qué?   
http://periodicocentral.mx/component/k2/la-misteriosa-renuncia-de-lorenzini 
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